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Bagé, Candiota, Hulha Negra, 

Pedras Altas e Pinheiro Machado

No dia 20 de outubro, a Companhia Riograndense de Mineração completará 55 anos 
de história. Comemorações estão sendo realizadas junto a colaboradores. Págs. 8  e 9
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1º CACIMBINHAS MOTOFEST1º CACIMBINHAS MOTOFEST
Nos dias 8, 9 e 10 de novembro, Pinhei-Nos dias 8, 9 e 10 de novembro, Pinhei-
ro Machado vai bombar! Nesse fi nal ro Machado vai bombar! Nesse fi nal 
de semana acontece o 1º Cacimbinhas de semana acontece o 1º Cacimbinhas 
Motofest. O jornalMotofest. O jornal Tribuna do Pampa  Tribuna do Pampa 
está apoiando a iniciativa que, segundo está apoiando a iniciativa que, segundo 
os organizadores, deve reunir mais os organizadores, deve reunir mais 
1,5 mil motociclistas de várias cidades 1,5 mil motociclistas de várias cidades 
do RS e também de outros estados. O evento do RS e também de outros estados. O evento 
acontece na praça Álvaro Chaves e haverá acontece na praça Álvaro Chaves e haverá 
muitas atrações como apresentações de bandas muitas atrações como apresentações de bandas 
e outros shows artísticos, moto-passeio, praça e outros shows artísticos, moto-passeio, praça 
de alimentação e arrecadação de donativos para de alimentação e arrecadação de donativos para 
entidades assistenciais do município.entidades assistenciais do município.

A #segueofl uxo marcou a campanha eleito-A #segueofl uxo marcou a campanha eleito-
ral do prefeito reeleito de Pinheiro Machado, ral do prefeito reeleito de Pinheiro Machado, 

Ronaldo Madruga (PP), e de sua vice-pre-Ronaldo Madruga (PP), e de sua vice-pre-
feita Laura Ratto (MDB). No último dia 11 de feita Laura Ratto (MDB). No último dia 11 de 

outubro, durante a realização do programa outubro, durante a realização do programa 
realizado pelo realizado pelo TPTP ‘Conversa com os eleitos’,  ‘Conversa com os eleitos’, 

Laura falou sobre essa campanha que ga-Laura falou sobre essa campanha que ga-
nhou força e foi liderada por mulheres. nhou força e foi liderada por mulheres. 

SEGUE O FLUXOSEGUE O FLUXO

Ao receberem inúmeros comentários de parabéns Ao receberem inúmeros comentários de parabéns 
e desejo de sucesso, uma internauta escreveu e desejo de sucesso, uma internauta escreveu 

#segueofl uxo. Segundo Laura, o ‘segue o fl uxo’ #segueofl uxo. Segundo Laura, o ‘segue o fl uxo’ 
surgiu de uma maneira involuntária, e que eles surgiu de uma maneira involuntária, e que eles 

não tiveram envolvimento com a criação, mas que não tiveram envolvimento com a criação, mas que 
fi caram muito felizes em receber esse apoio e fi caram muito felizes em receber esse apoio e 

carinho das pessoas. “Embora que diziam que era carinho das pessoas. “Embora que diziam que era 
o governo da pressão, que era campanha eleitoral o governo da pressão, que era campanha eleitoral 
sob pressão, foi bem ao contrário. Esse movimen-sob pressão, foi bem ao contrário. Esse movimen-
to cresceu, tomou forma e no fi m das contas foi o to cresceu, tomou forma e no fi m das contas foi o 
movimento que levou a nossa campanha, as nos-movimento que levou a nossa campanha, as nos-
sas caminhadas e os nossos comícios”, disse ela. sas caminhadas e os nossos comícios”, disse ela. 

SEGUE O FLUXO 2SEGUE O FLUXO 2

Ainda, a vice-prefeita eleita contou que todo o Ainda, a vice-prefeita eleita contou que todo o 
movimento foi de mulheres, e que não se cansa movimento foi de mulheres, e que não se cansa 

de dizer o quanto todas são maravilhosas, mencio-de dizer o quanto todas são maravilhosas, mencio-
nando a Queli e a Lidi, que segundo ela, tomaram nando a Queli e a Lidi, que segundo ela, tomaram 

a frente da organização. Com camisetas perso-a frente da organização. Com camisetas perso-
nalizadas com #segueofl uxo, Laura disse que as nalizadas com #segueofl uxo, Laura disse que as 

responsáveis faziam muitas encomendas, pois responsáveis faziam muitas encomendas, pois 
cada dia mais mulheres queriam se unir ao grupo. cada dia mais mulheres queriam se unir ao grupo. 
“Elas fi zeram com o coração, porque acreditavam “Elas fi zeram com o coração, porque acreditavam 
na proposta do Ronaldo e no meu trabalho. Que-na proposta do Ronaldo e no meu trabalho. Que-
riam uma mulher representando outras mulheres. riam uma mulher representando outras mulheres. 

Mas dali surgiu esse movimento lindo, que eu não Mas dali surgiu esse movimento lindo, que eu não 
sei se vai parar por aí, pois esse fl uxo vai seguir sei se vai parar por aí, pois esse fl uxo vai seguir 

de várias formas agora”, disse. de várias formas agora”, disse. 

SEGUE O FLUXO 3SEGUE O FLUXO 3

CIDADE DA POLÍCIA EM BAGÉCIDADE DA POLÍCIA EM BAGÉ

Nesta segunda-feira (14), a Polícia Civil recebeu Nesta segunda-feira (14), a Polícia Civil recebeu 
as chaves do antigo complexo da Companhia as chaves do antigo complexo da Companhia 
Estadual de Energia Elétrica (CEEE) de Bagé Estadual de Energia Elétrica (CEEE) de Bagé 

(foto), onde futuramente será instalada a Cidade (foto), onde futuramente será instalada a Cidade 
da Polícia Civil de Bagé, reunindo cinco dele-da Polícia Civil de Bagé, reunindo cinco dele-
gacias: 9ª Delegacia Regional, Delegacia de gacias: 9ª Delegacia Regional, Delegacia de 

Pronto Atendimento (DPPA), Delegacia Especia-Pronto Atendimento (DPPA), Delegacia Especia-
lizada de Atendimento à Mulher (DEAM), 1ª e 2ª lizada de Atendimento à Mulher (DEAM), 1ª e 2ª 
DPs. O complexo, de quase 3 mil m², permitirá DPs. O complexo, de quase 3 mil m², permitirá 
que todas as delegacias da cidade, que pagam que todas as delegacias da cidade, que pagam 
aproximadamente R$ 45 mil de aluguel men-aproximadamente R$ 45 mil de aluguel men-

sais, sejam instaladas com melhorias e adapta-sais, sejam instaladas com melhorias e adapta-
ções que permitirão um melhor atendimento à ções que permitirão um melhor atendimento à 
comunidade e melhores condições de trabalho comunidade e melhores condições de trabalho 

para os policiais.para os policiais.

CIDADE DA POLÍCIA EM BAGÉ 2CIDADE DA POLÍCIA EM BAGÉ 2
A vistoria de entrega das chaves ocorreu na A vistoria de entrega das chaves ocorreu na 

semana passada e foi concluída pelo chefe da semana passada e foi concluída pelo chefe da 
Divisão da Fiscalização do Patrimônio do Es-Divisão da Fiscalização do Patrimônio do Es-

tado, Jacson Luis Bez e por Leandro Machado tado, Jacson Luis Bez e por Leandro Machado 
Carpes de Oliveira, assessor da Divisão de Carpes de Oliveira, assessor da Divisão de 

Patrimônio do Estado. A vistoria contou também Patrimônio do Estado. A vistoria contou também 
com policiais e do delegado regional, além de com policiais e do delegado regional, além de 
funcionários da Equatorial Energia. Segundo funcionários da Equatorial Energia. Segundo 
informado, a previsão é de que a Delegacia informado, a previsão é de que a Delegacia 

Regional seja a primeira a ser transferida para o Regional seja a primeira a ser transferida para o 
complexo, após alguns reparos imprescindíveis complexo, após alguns reparos imprescindíveis 
à boa prestação dos serviços. Posteriormente, à boa prestação dos serviços. Posteriormente, 

a DPPA também será realocada. As demais a DPPA também será realocada. As demais 
delegacias irão sendo transferidas à medida delegacias irão sendo transferidas à medida 

que as obras estruturais mais complexas sejam que as obras estruturais mais complexas sejam 
executadas.executadas.

O prefeito eleito de Hulha Negra, Fernando O prefeito eleito de Hulha Negra, Fernando 
Campani (PT), ainda não informou nenhum Campani (PT), ainda não informou nenhum 
nome que deverá compor o primeiro escalão de nome que deverá compor o primeiro escalão de 
governo a partir de 2025. Durante a entrevista governo a partir de 2025. Durante a entrevista 
‘Conversa com os eleitos’, realizada pelo jornal ‘Conversa com os eleitos’, realizada pelo jornal 
Tribuna do PampaTribuna do Pampa, ao lado do vice-prefeito , ao lado do vice-prefeito 
André Bexiga, Campani afi rmou que os secretá-André Bexiga, Campani afi rmou que os secretá-
rios ou secretárias de governo serão escolhidos rios ou secretárias de governo serão escolhidos 
conforme conhecimento técnico. Ele disse que conforme conhecimento técnico. Ele disse que 
ninguém vai atuar em uma área que não co-ninguém vai atuar em uma área que não co-
nhece. “É uma questão de respeito com nosso nhece. “É uma questão de respeito com nosso 
contribuinte. Como vou dizer que o secretário contribuinte. Como vou dizer que o secretário 
de Saúde, por exemplo, não conhece nada de Saúde, por exemplo, não conhece nada 
de saúde? Ter esse tipo de comportamento de saúde? Ter esse tipo de comportamento 
pra mim é uma vergonha! Teremos dirigentes pra mim é uma vergonha! Teremos dirigentes 
políticos, óbvio, mas com acúmulo de formação, políticos, óbvio, mas com acúmulo de formação, 
seja acadêmico ou não, e vai ter que ter perfi l. seja acadêmico ou não, e vai ter que ter perfi l. 
A sustentação vai ser com a base da Frente A sustentação vai ser com a base da Frente 
Popular. Este prefeito aqui não vai dar canetaço Popular. Este prefeito aqui não vai dar canetaço 
pra ninguém, vou sustentar nomes, fundamentar pra ninguém, vou sustentar nomes, fundamentar 
escolhas, mas jamais empurrar goela abaixo”. escolhas, mas jamais empurrar goela abaixo”. 

PRIMEIRO ESCALÃO EM HULHAPRIMEIRO ESCALÃO EM HULHA

Campani também adiantou que o Conselho Campani também adiantou que o Conselho 
Político da Frente Popular vai ser instalado no Político da Frente Popular vai ser instalado no 
dia 1º de novembro para a tomada de deci-dia 1º de novembro para a tomada de deci-
sões, composto por integrantes do PT e PSB, sões, composto por integrantes do PT e PSB, 
mas com portas abertas para quem quiser mas com portas abertas para quem quiser 
compor com a Frente Popular, desde que par-compor com a Frente Popular, desde que par-
tidos identifi cados com o grupo. “Todos serão tidos identifi cados com o grupo. “Todos serão 
qualifi cados, responsáveis com o que tem que qualifi cados, responsáveis com o que tem que 
fazer e conhecidos da população. E só entrarão fazer e conhecidos da população. E só entrarão 
secretários e secretárias que o prefeito possa secretários e secretárias que o prefeito possa 
tirar”, afi rmou o futuro prefeito de Hulha Negra.tirar”, afi rmou o futuro prefeito de Hulha Negra.

PRIMEIRO ESCALÃO EM HULHA 2PRIMEIRO ESCALÃO EM HULHA 2 O prefeito eleito de Hulha Negra, Fernando Cam-O prefeito eleito de Hulha Negra, Fernando Cam-
pani (PT), foi enfático ao dizer que vai instalar pani (PT), foi enfático ao dizer que vai instalar 

hidrômetros no sistema de água da cidade. Para hidrômetros no sistema de água da cidade. Para 
Campani, a água é um bem fi nito e cada vez Campani, a água é um bem fi nito e cada vez 

mais escasso, sendo a hidrometria fundamental e mais escasso, sendo a hidrometria fundamental e 
necessária para se ter racionalidade no consumo. necessária para se ter racionalidade no consumo. 
Em Candiota, o prefeito reeleito Luiz Carlos Fola-Em Candiota, o prefeito reeleito Luiz Carlos Fola-

dor (MDB) disse que essa situação será estudada, dor (MDB) disse que essa situação será estudada, 
sendo que o vice-prefeito eleito Marcelo Gregório sendo que o vice-prefeito eleito Marcelo Gregório 
(PSDB) assinalou que a questão já está amadure-(PSDB) assinalou que a questão já está amadure-
cida e que é chegada a hora dessa atitude. Can-cida e que é chegada a hora dessa atitude. Can-
diota e Hulha Negra são os únicos municípios da diota e Hulha Negra são os únicos municípios da 
região e dos poucos do Brasil, que não controlam região e dos poucos do Brasil, que não controlam 

o consumo de água por meio de hidrômetros.o consumo de água por meio de hidrômetros.

HIDROMETRIAHIDROMETRIA

Em Pedras Altas, a prefeita eleita Veca será a Em Pedras Altas, a prefeita eleita Veca será a 
primeira mulher a governar a cidade e a primeira primeira mulher a governar a cidade e a primeira 
a governar um município da região de cobertura a governar um município da região de cobertura 

impressa do jornal. Ela tem como vice, o zootecnista impressa do jornal. Ela tem como vice, o zootecnista 
José Pedro Azeredo Crespo, conhecido por Zé Pe-José Pedro Azeredo Crespo, conhecido por Zé Pe-

dro, que foi morar na cidade em 2020 para trabalhar dro, que foi morar na cidade em 2020 para trabalhar 
no negócio da família no meio rural. A partir de 2025, no negócio da família no meio rural. A partir de 2025, 

Zé enfrenta um desafi o duplo, pois nunca havia se Zé enfrenta um desafi o duplo, pois nunca havia se 
envolvido no meio político até então. envolvido no meio político até então. 

DE PRIMEIRA VIAGEM EM PEDRASDE PRIMEIRA VIAGEM EM PEDRAS

Durante a ‘Conversa com os eleitos’, ele falou Durante a ‘Conversa com os eleitos’, ele falou 
sobre esta nova etapa de sua vida. “Eu acho que sobre esta nova etapa de sua vida. “Eu acho que 

vai ser um desafi o muito grande, como marinheiro vai ser um desafi o muito grande, como marinheiro 
de primeira viagem tem que ter a humildade de de primeira viagem tem que ter a humildade de 

procurar as pessoas que sabem. Nós pautamos procurar as pessoas que sabem. Nós pautamos 
muito isso no nosso desenvolvimento do plano de muito isso no nosso desenvolvimento do plano de 

governo, de ter técnicos trabalhando. Então, temos governo, de ter técnicos trabalhando. Então, temos 
esse compromisso de estarmos nos assessorando esse compromisso de estarmos nos assessorando 
de gente que realmente tem profundo conhecimen-de gente que realmente tem profundo conhecimen-

to de todas as áreas no município”, comentou ele, to de todas as áreas no município”, comentou ele, 
que se mostrou empolgado e preparado.que se mostrou empolgado e preparado.

DE PRIMEIRA VIAGEM EM PEDRAS 2DE PRIMEIRA VIAGEM EM PEDRAS 2

HORÁRIO DE VERÃOHORÁRIO DE VERÃO
O Ministério de Minas e Energia, apoiado pelo O Ministério de Minas e Energia, apoiado pelo 
governo federal, anunciou esta semana que a governo federal, anunciou esta semana que a 

medida que busca economizar energia elétrica e medida que busca economizar energia elétrica e 
reduzir a demanda pelo consumo de luz, adian-reduzir a demanda pelo consumo de luz, adian-
tando em uma hora os relógios, não será imple-tando em uma hora os relógios, não será imple-
mentada este ano. Parte da explicação está na mentada este ano. Parte da explicação está na 
retomada das chuvas. “Não há necessidade de retomada das chuvas. “Não há necessidade de 
decretação do horário de verão para este perí-decretação do horário de verão para este perí-
odo, para este verão. Nós temos a segurança odo, para este verão. Nós temos a segurança 

energética assegurada, mas a volta dessa polí-energética assegurada, mas a volta dessa polí-
tica poderá ser novamente avaliada para 2025”, tica poderá ser novamente avaliada para 2025”, 

pontuou o ministro Alexandre Silveira.pontuou o ministro Alexandre Silveira.



Divulgação TP

Ao lado da família, André Madruga 
comemorou a vitória nas urnas

EDITAL DE NOMEAÇÃO 012/2024 - NO-EDITAL DE NOMEAÇÃO 012/2024 - NO-
MEIA CANDIDATOS APROVADOS NO MEIA CANDIDATOS APROVADOS NO 
CONCURSO PÚBLICO 001/2020 - CARLOS CONCURSO PÚBLICO 001/2020 - CARLOS 
RENATO TEIXEIRA MACHADORENATO TEIXEIRA MACHADO, Prefeito do , Prefeito do 
Município de Hulha Negra, Estado do Rio Município de Hulha Negra, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições Grande do Sul, no uso de suas atribuições 
legais, considerando a necessidade de pre-legais, considerando a necessidade de pre-

enchimento imediato de cargo enchimento imediato de cargo NOMEIANOMEIA os candidatos apro- os candidatos apro-
vados no Concurso Público 001/2020. vados no Concurso Público 001/2020. MOTORISTA: Erineu MOTORISTA: Erineu 
Miguel Dos Santos CamargoMiguel Dos Santos Camargo – 7º Lugar e  – 7º Lugar e TESOUREIRO: TESOUREIRO: 
Maria Antonia Saraiva LinharesMaria Antonia Saraiva Linhares -1º Lugar. Os candidatos  -1º Lugar. Os candidatos 
aprovados deveram comparecer no Setor de Pessoal da Pre-aprovados deveram comparecer no Setor de Pessoal da Pre-
feitura Municipal de Hulha Negra, à Av. Getúlio Vargas, 1562, feitura Municipal de Hulha Negra, à Av. Getúlio Vargas, 1562, 
munido de documentos pessoais, no prazo de 15 (quinze) munido de documentos pessoais, no prazo de 15 (quinze) 
dias, a contar da data da publicação deste Edital. dias, a contar da data da publicação deste Edital. 

Hulha Negra, 16 de outubro de 2024.Hulha Negra, 16 de outubro de 2024.

Prefeitura 
de Hulha Negra

POLÍTICA/OPINIÃO 18 de outubro de 2024 33

Não é necessário 
que saibamos os resul-
tados do segundo turno 
para entendermos algu-
mas coisas que estão 
acontecendo. Por exem-
plo, Lula é muito maior 
que o PT e bota muito 
nisso. Não é por acaso. 
O PT representa uma 
época que passou. Os 
líderes de uma época 
envelheceram. No Rio 
Grande do Sul, Olívio 
Dutra, Tarso Genro, Raul 
Pont. E os novos líderes? Brizola sempre falou do 
envelhecimento das estruturas. A estrutura do PT 
envelheceu e os novos líderes não têm o quilate 
dos antecessores.

No campo da esquerda o PDT continua enco-
lhendo, o PSOL não se consolida, o PSB continua 
como eterno coadjuvante. Lula deve concorrer à 
reeleição, mas cada vez com menos apoio entre go-
vernadores e prefeitos eleitos. Faz um governo bom, 
mas se não consolidar uns sete ou mais ministérios 
com ministros que se habilitem a serem candidatos 
a governador em condições de competir, entrará 
na disputa em situação difícil por falta de apoio. Vai 
como andorinha só querendo fazer verão.

A extrema direita, dos que são adeptos escan-
carados de Bolsonaro, também não anda lá estas 
coisas das pernas. Com isso, também não deve vir 
da extrema direita um bom candidato à presidên-
cia, embora sempre haja espaço para uma criatura 
estúpida com boa inserção na internet conseguir 
algum sucesso. O caso Marçal em São Paulo é de 
se olhar. Não para aderir, para não deixar crescer. 

O centro, mais a direita, parece vir ganhando 
espaço e daí pode sair um candidato com grande 
potencial. Mas se o primeiro turno deixou um re-
cado, este nos diz que é melhor Lula e sua turma 
colocarem as barbas de molho.

Eu sou um ser avesso à internet, mas quem 
quer ser candidato e vencer tem que se aperfeiçoar 
no contato direto com o povo através da internet. 
Por outro lado, o candidato tem que entender que o 
povo gosta de escândalo. O sujeito tem que entrar 
neste campo e ao mesmo tempo não pode exagerar. 
Não está fácil ser candidato de esquerda.

Uma das questões mais importantes a re-
solver é como conseguimos atualmente ganhar a 
atenção de muitos? Na internet vejo compositores 
e músicos brilhantes com poucos seguidores e ao 
mesmo tempo vejo que há influencers que tratam de 
alguma coisa pouca e de pouco valor com milhões 
de seguidores. Há, por exemplo, diversas esposas 
de jogadores de futebol que são influencers de su-
cesso. Para mim, elas tiveram sucesso como Marias 
Chuteiras e eu nunca li algo relevante que tivessem 
dito. Mas tem centenas de milhares ou milhões de 
seguidores.

Daí que conseguir emplacar um partido por-
que este partido tem um estatuto e um plano de 
governo é coisa das mais difíceis. Como emplacar 
um estatuto que seja conhecido pelo grande público 
num universo em que as pessoas querem ler no 
máximo poucas linhas? 

A sorte é que no Brasil temos uma certa 
estabilidade que não é grande coisa mas é uma 
estabilidade. Se o Banco Central atrapalhar menos 
nos próximos dois anos, com suas altas taxas de 
juros, Lula emplaca um excelente governo. Se os 
juros continuarem altos beneficiando as elites que 
enriquecem fácil com dinheiro no tesouro direto, es-
tes das elites podem chegar ao poder com o objetivo 
claro de ampliar as benesses que os ricos ganham 
do governo, com qualquer governo.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Eleições no BrasilEleições no Brasil

"

"

Daí que conseguir emplacar um partido 
porque este partido tem um estatuto e 
um plano de governo é coisa das mais 
difíceis. Como emplacar um estatuto 

que seja conhecido pelo grande público 
num universo em que as pessoas 

querem ler no máximo poucas linhas? 

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

A Câmara de Vereado-
res e Vereadoras de 
Pinheiro Machado 

foi a que mais teve renova-
ção nas eleições deste ano 
para a gestão 2025-2028. 
Quase 80% das nove ca-
deiras foram renovadas de 
acordo com a escolha dos 
eleitores e eleitoras pinhei-
renses.

Dentre estes nomes 
que estão como novos, está 
o do tenente da reserva 
André Madruga, eleito com 
573 votos, foi o mais votado 
na cidade pelo PDT. Logo 
após o resultado nas urnas, 
acompanhado da família, 
ele agradeceu aos eleitores. 
“Hoje o Sentimento é de 
gratidão! Muito obrigado 
a Deus por me conduzir 
nessa missão com saúde, 
fé e motivação. Muito obri-
gado a todos os amigos que 
confiaram no nosso projeto, 
apoiando, incentivando e 
em especial aos eleitores 
que em grande número 
votaram na nossa proposta. 
Foi uma jornada longa e 
difícil, principalmente para 
um novato na política, mas 
que foi superada com êxi-
to, graças às pessoas que 
trabalharam ao nosso lado. 
Agora, nos resta trabalhar 
muito forte para honrar a 
vontade da nossa comuni-
dade. Missão dada é missão 
cumprida, e assim será”, 
manifestou 

Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, o te-
nente André Madruga falou 
sobre a entrada na política e 
a eleição. “O interesse pela 
vida pública política foi 
despertado após a aposen-
tadoria, quando surgiram 
vários convites para partici-
par dos processos políticos. 
Aceitei o convite do PDT 

Trabalho de vereador mais 
votado de Pinheiro Machado 

será de fiscalização e na 
defesa do servidor público 

ELEIÇÕES 2024

o qual me filiei no final do 
ano passado. Foi a primeira 
vez que concorri a um cargo 
eletivo. Tinha a expectativa 
de ser eleito, pois eu e mi-
nha equipe de trabalho pla-
nejamos uma meta, que foi 
atingida, superamos esses 
números, ai a condição de 
ser o mais votado aconteceu 
ao natural. Inclusive fica a 
gratidão a todos que traba-
lharam conosco”.

FOCO DE TRABALHO

Questionado pelo 
jornal acerca sobre sua 
forma de atuação no legis-
lativo, tenente André diz ter 
como bandeiras principais 
a defesa dos funcionários 
públicos, fiscalização e 
juventude. 

“Uma das minhas 
principais bandeiras será 
a da fiscalização, pois é 
muito abrangente, e com 
certeza trará muito retorno 
a nossa comunidade. Ain-
da me comprometi com o 
funcionalismo público, o 
qual contará com um de-
fensor ferrenho na Câmara 
de Vereadores. E ainda o 
compromisso firmado com 
a nossa juventude, princi-
palmente nas áreas ligadas 
ao esporte e lazer, com 
busca e direcionamento de 
verbas que consiga captar”, 
explicou.

OPOSIÇÃO

Tenente André Ma-
druga integra a oposição 
na próxima legislatura, 
que será minoria composta 
por três vereadores, dois 
do PDT e um do PSDB. 
Sobre esta condição ele 
afirma que apesar de tornar 
mais difícil o trabalho, o 

objetivo será o melhor para 
a comunidade. “Quanto a 
ser oposição, e ainda em 
minoria, com certeza nos 
imporá dificuldades. Mas 
conto com a comunidade 
ao nosso lado, pois inde-
pendente de sigla partidá-
ria, tem que prevalecer o 
benefício coletivo, dentro 
do senso mínimo de justiça 
social. Nenhum interesse 
político pode estar a cima da 
comunidade”, expôs.

Por fim, o vereador 
eleito diz que a comunidade 
pode esperar uma atuação 
firme, de muito trabalho e 
com muito senso de justiça. 
“Pautei minha carreira na 
Brigada Militar por esses 
princípios, vou tentar re-
produzi-los na vida pública 
política”.

SOBRE ANDRÉ 
MADRUGA

Com 53 anos, André 
Madruga é nascido em 
Pinheiro Machado em 13 
de setembro de 1971. Filho 

de Sidney Madruga e Zil-
ma Azambuja dos Santos, 
morou por um tempo em 
Bagé, dos 16 aos 18 anos 
como contínuo no Ban-
co Meridional até servir 
o Exército Brasileiro no 
Hospital de Guarnição de 
Bagé. Na Brigada Militar, 
ingressou em 1º de julho de 
1991 com 19 anos, tendo se 
apresentado para trabalhar 
em Pinheiro Machado em 
fevereiro de 1992. Em 2002 
começou como instrutor 
do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas e 
à Violência (PROERD) e 
desde então trabalha com 
projetos sociais, tais como 
o Pelotão Mirim que ini-
cialmente era ligado à BM 
e atualmente é um projeto 
apoiado pela paróquia Nos-
sa Senhora da Luz. Gradu-
ado em Gerenciamento de 
Segurança Pública em 2011 
em Santa Maria, completou 
30 anos de serviço na BM 
em 2019 e hoje integra o 
efetivo reserva da Brigada 
Militar.

O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública as licitações Prefeito Municipal, torna pública as licitações 
na modalidade–na modalidade–Pregão eletrônico nº 058/2024 Pregão eletrônico nº 058/2024 
– AQUISIÇÃO DE 02 (DOIS) CAMINHÕES CA-– AQUISIÇÃO DE 02 (DOIS) CAMINHÕES CA-
ÇAMBA BASCULANTE 0KMÇAMBA BASCULANTE 0KM, que ocorrerá no , que ocorrerá no 
dia 31 de outubro de 2024 às 09h, dia 31 de outubro de 2024 às 09h, Pregão ele-Pregão ele-
trônico N° 059/2024 – SRP- CONTRATAÇÃO trônico N° 059/2024 – SRP- CONTRATAÇÃO 

DE EMPRESA PARA EVENTUAIS E FUTUROS REPAROS NA DE EMPRESA PARA EVENTUAIS E FUTUROS REPAROS NA 
PAVIMENTAÇÃO DE RUASPAVIMENTAÇÃO DE RUAS, que ocorrerá no dia 05 de novem-, que ocorrerá no dia 05 de novem-
bro de 2024 às 09h, bro de 2024 às 09h, FORMAÇÃO DE REGISTRO DE PREÇOS FORMAÇÃO DE REGISTRO DE PREÇOS 
PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
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RÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA 004/2024 - CONTRATAÇÃO RÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA 004/2024 - CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE REFORMA E DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE REFORMA E 
AMPLIAÇÃO DE EDIFICAÇÃO PARA FUTURA INSTALAÇÃO DE AMPLIAÇÃO DE EDIFICAÇÃO PARA FUTURA INSTALAÇÃO DE 
ESCOLA DE EDUCAÇÃO INFANTIL, NA SEDE DO MUNICÍPIOESCOLA DE EDUCAÇÃO INFANTIL, NA SEDE DO MUNICÍPIO, , 
que ocorrerá no dia 27 de novembro de 2024; por meio do site que ocorrerá no dia 27 de novembro de 2024; por meio do site 
www.portalcompraspublicas.com.br. Os Editais estão disponíveis www.portalcompraspublicas.com.br. Os Editais estão disponíveis 
no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone 
(53) 3249-1013. (53) 3249-1013. 

Hulha Negra, 17 de outubro 2024. Hulha Negra, 17 de outubro 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

DIEGUINHO 222

As eleições passaram, 
tudo está pacificado, tudo 
está no seu lugar. Os 
eleitos estão felizes, os 
não eleitos já começam 
a refletir onde erraram 
e, como é certo, começa 
uma nova jornada. Vida 
que segue para todos.
Quem olha a política 
como crítico e apaixonado 
pela boa POLÍTICA vai encontrar uma jóia no meio 
da fumaça toda que envolve uma eleição. Fabrício 
e Gildo eram certezas como mais votados. Luana 
também era certeza. Eram de longe os mais equi-
pados para qualquer circunstância.
Quero, no entanto, falar no maior vencedor destas 
eleições, o vereador eleito, Dieguinho.
Para quem não conhece, Dieguinho é um menino 
pobre, preto e gay assumido. Mora na vila de Seival 
que tem pouca densidade habitacional.
Só tinha 5 bandeiras que o partido lhe deu. Sua 
campanha foi feita com seus pais e alguns apoiado-
res. Sua caminhada maior teve ao todo 10 pessoas. 
De casa em casa, à pé, sem máquina partidária e 
sem dinheiro nenhum.
O que tu achas que está faltando para a derrota 
nas urnas? Todos os ingredientes estavam a 
postos para uma derrota acachapante e talvez 
vexaminosa.
Só que não!

HUMILDADE

Dieguinho teve humildade. Calçou suas sandálias 
e caminhou pelo deserto às vezes tórrido de pre-
conceitos, pré-julgamentos e afins. Com coragem 
e a cara sorridente e com humildade verdadeira, 
conseguiu 222 pessoas que acreditaram nele e 
nele votaram. 
O dinheiro, o status podem muito, mas não podem 
tudo. A garra, a luta e a fé, e muito trabalho fazem 
milagres.
Dieguinho é um exemplo de que a Sociedade pode 
muito, mas não pode tudo. Os preconceitos de cor 
e pobreza e de opção sexual foram vencidos por 
222 candiotenses que viram, creram e reelegeram 
Diego como nosso vereador.
Todos que se propuseram a concorrer tem que ser 
respeitados e acolhidos. Colocar seu nomezinho 
num cartaz e sair pedindo votos é nobre como é no-
bre fazer política partidária e trabalhar para todos.

CAMINHARES...

...pegadas. Quando andares, deixes pegadas, 
sinais para que ninguém se perca. Os teus te se-
guirão e saberão para onde ir.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Diego Rodrigues é o 
vereador mais jovem e mais 

votado em Hulha Negra 
Divulgação TP

Diego teve maior número de votos 
na Escola Monteiro Lobato 

O vereador Diego Ro-
drigues, 30 anos, do 
PP de Hulha Negra, 

se reelegeu para um se-
gundo mandato a partir 
de 2025 com 296 votos, 
sendo o mais votado no 
município nas eleições 
de 2024. 

Nesta semana a re-
portagem do TP entrou 
em contato com ele, para 
saber se esperava a vota-
ção expressiva e quais são 
os seus planos para o novo 
pleito que começa em 
janeiro do próximo ano. 
Na oportunidade, Diego 
disse que realmente não 
esperava ser o mais vota-
do, mas que a população o 
surpreendeu e reconheceu 
o seu trabalho nas urnas, 
aumentando a responsabi-
lidade, o que, segundo ele, 
é bom por sair da zona de 
conforto. 

A partir do ano que 
vem, o vereador disse que 
pretende trabalhar muito 
para honrar cada voto que 
conquistou, sempre com 
muita responsabilidade e 
transparecia que sempre 
teve com o povo. “Mi-
nha maior preocupação 
é trabalhar muito e não 
decepcionar meus eleito-
res, colocar em prática os 
recursos importantes que 
não podemos executar 
esse ano por ser um ano 
eleitoral”, mencionou ele, 
dizendo que também pre-

tende trabalhar muito pela 
saúde, estradas e juventu-
de, que é o futuro. “Tam-
bém irei trabalhar muito 
para trazer empresas e ge-
rar empregos para a nossa 
população, além de traba-
lhar para o povo cristão 
e para o tradicionalismo, 
que são duas bandeiras que 
carrego no peito”. 

Tendo aumento de 
107 votos em compara-
ção com as eleições de 
2020, Diego disse que 
acredita que a suba tem 
relação com o diálogo 
e troca de ideais com as 
pessoas, além das pautas 
que foram construídas e 
ouvindo todos e entendo 
as dificuldades da popu-
lação. “Também temos a 
transparência, honestidade 
e muito trabalho. Foram 
quase R$ 2 milhões de 
recursos que conseguimos 
para o nosso município. 
Essa diferença de votos 
me motiva a trabalhar cada 
vez mais por nossa Hulha 
Negra, não vim só para ser 
mais um, vim para ser a 
diferença na vida das pes-
soas e graças a Deus con-
segui mostrar isso. Hoje eu 
olho para trás e vejo que 
consegui gerar resultado 
na vida das pessoas”. 

Ao finalizar, o vere-
ador agradeceu a Deus, sua 
esposa, familiares e ami-
gos que estiveram ao seu 
lado durante este período, 

e fez um agradecimento 
especial aos 296 votos que 
recebeu. “Na eleição de 
2020 eu era uma promes-
sa na política, hoje posso 
dizer que sou o presente e 
vou trabalhar muito para 
ser o futuro dessa cidade 
aonde eu nasci e me criei. 
Não vim por interesse, eu 
nasci aqui e amo esse lugar 
e vou trabalhar a cada dia 
para tornar esse município 
um lugar melhor para se 
viver e um futuro brilhan-
te para nossas crianças e 
nossa juventude”. 

Natural de Frederico Westphalen e filho de pe-
quenos produtores, o atual vereador Antonio Prestes, o 
Neguinho (PT), além de ter sido reeleito para um segundo 
mandato que se inicia em janeiro de 2025, também con-
quistou o maior número de votos entre todos os candidatos, 
conquistando a confiança de 186 eleitores de Pedras Altas. 

Residindo no assentamento Glória, no interior da 
Cidade do Castelo, Neguinho disse que resolveu entrar no 
mundo da política para buscar melhorias na área da agri-
cultura e da pecuária, além de também ter como objetivo 
moradias populares para as pessoas que moram na cidade e 
não têm condições de construir a sua própria casa, e sempre 
lutar por uma qualidade de vida melhor para os munícipes. 

Ao falar sobre ser o vereador mais votado no mu-
nicípio, ele disse que acredita que o número tem relação 
com o seu trabalho no Legislativo local, que sempre foi 
voltado para a população. “Eu esperava ser reeleito, mas 
confesso que fiquei feliz por ser o mais votado”, disse ele. 
Questionado sobre as suas metas para 2025, Neguinho 
disse que é seguir seu trabalho em prol das comunidades, 
associações, agroindústrias e agricultura, levando as de-
mandas até o Executivo para que sejam atendidas. “Quero 
dizer a nossa população que vou continuar cumprindo 

Com 186 votos, vereador Neguinho 
é o mais votado em Pedras Altas 

Diego já tem his-
tórico político na família, 
pois segundo ele, sua avó 
Loiracy Messa Cavalhei-
ro, foi a primeira mulher 
eleita vereadora em Hu-
lha Negra. Filho do casal 
Alessandra e Jaques, ele 
é casado com Dienifer 
Serpa e sempre morou no 
município e integra a igre-
ja Família de Deus. Ele 
é metalúrgico e sempre 
trabalhou com o comércio, 
sendo vendedor ambu-
lante nas festividades da 
região. 

meu papel de legislador, lutando para o bem estar da nossa 
população. Também quero buscar melhorias para as nossas 
estradas e me dedicar para a saúde, educação e agricultura, 
buscando recursos através do governo federal com nossos 
deputados e senadores”, ressaltou. 

Neguinho contou que foi criado com dificuldade, e 
que sabe valorizar o trabalho do campo. Com dois filhos e 
casado há 21 anos, ele trabalha com tambo de leite, planta 
milho e soja e disse gostar muito da lavoura. 

Divulgação TP

Ele teve mais votos 
no assentamento 

Glória, onde reside 
atualmente 
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*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

A pergunta que 
consagra o título dessa 
coluna foi realizada por 
algumas pessoas, inclu-
sive por leitores do Tribu-
na do Pampa. Afinal, por 
que dois turnos? 

A última Constitui-
ção democrática brasilei-
ra antes da Constituição 
de 1988 havia sido a Car-
ta de 1946. E a questão 
da eleição presidencial, 
inclusive, ensejou uma 
confusão bem considerável. O mineiro, conhecido 
como “Presidente sorriso”, venceu o pleito com 
aproximados 35% dos votos válidos, com uma 
diferença de cerca de 470 mil votos em relação 
ao segundo colocado, Juarez Távora, candidato 
da UDN, partido da época que nunca havia se 
notabilizado por luzes democráticas. Começaria, 
então, a cantilena lacerdista (referência a Carlos 
Lacerda, prócer do udenismo), com fins de impedir 
a posse de JK. Rufavam ruidosos os tambores 
da conspiração civil-militar, contra o voto, contra 
a legalidade, contra a Constituição.

O argumento era: Juscelino não havia gal-
gado maioria absoluta na corrida eleitoral pela 
presidência, sendo que o seu governo não teria 
legitimidade. Ocorre que a Constituição de 1946 
previa maioria simples em eleição de um turno 
só. Não existia o critério da maioria absoluta tal 
como ocorre sob a égide da Constituição de 1988. 
Logo, a eleição de JK não apenas era legítima, 
como assim o era constitucionalmente, sendo 
impositiva a sua diplomação e posse no posto de 
Chefe-maior da Nação. 

Dito isso, passemos, então, a explicar: por 
que dois turnos? 

Trata-se de um critério constitucional de 
escolha popular em uma eleição majoritária, nota-
damente naquelas inerentes à escolha da Chefia 
do Poder Executivo. Quase todas as eleições são 
de turno único. Algumas delas, entretanto, não. E 
assim não são justamente por conta da natureza 
dos Cargos em disputa, Cargos que denotam uma 
relevância maior no organograma da República, 
observada a sua representatividade (majoritá-
ria). Logo, é que veio, então, a partir da Carta de 
1988, o critério de maioria absoluta para algumas 
eleições, quais sejam: Presidente da República, 
Governadores de Estado e do DF e Prefeitos de 
Municípios com mais de duzentos mil eleitores. 
Trata-se de um critério de eleição majoritária de 
dois turnos e, portanto, de maioria absoluta, não 
de maioria simples (como ocorre com o Senado, 
p. ex., isto é, quem tem mais votos leva em um 
turno). 

Logo, pelo critério de maioria absoluta, para 
ser eleito, não basta o candidato obter mais vo-
tos do que seus concorrentes. Ele precisa obter 
mais da metade dos votos válidos (sem contar 
brancos e nulos). Se ele atingir essa maioria no 
primeiro turno, a eleição acaba (51% dos votos 
válidos, por exemplo). Se não, a eleição deverá 
ser resolvida em segundo turno, a ser disputado 
entre o primeiro e o segundo colocado.

Exemplos? Os casos mais recentes no RS 
existem. Citemos, p. ex., o de Porto Alegre, ou o 
de Pelotas, para aproximar a situação da nossa 
região Sul do Estado. 

* Guilherme Barcelos

Por que dois turnos?Por que dois turnos?

O MUNDO O MUNDO 
ESTÁ CADA ESTÁ CADA 
VEZ MAIS VEZ MAIS 
DIGITALDIGITAL

MAS O JORNAL MAS O JORNAL 
IMPRESSO, IMPRESSO, 
ETERNIZA ETERNIZA 

MOMENTOSMOMENTOS

"

"

...não basta o candidato obter mais 
votos do que seus concorrenstes. Ele 
precisa obter mais da metade dos votos 
válidos (sem contar brancos e nulos).

Equipe do TP com os eleitos de 
Pedras Altas, Veca e Zé Pedro

ELEIÇÕES 2024 

TP realiza série de 
entrevistas “Conversa 

com os eleitos”

Durante quatro dias 
o jornal Tribuna 
do Pampa realizou 

entrevistas com transmis-
são ao vivo pelas redes 
sociais, a Conversa com 
os eleitos. Do projeto, 
participaram os prefeitos 
e prefeita, vice-prefeitos 
e vice-prefeita eleitos no 
pleito do dia 6 de outubro 
para a gestão 2025-2028, 
de quatro municípios de 
cobertura impressa – Can-
diota, Hulha Negra, Pedras 
Altas e Pinheiro Machado.

Nos temas aborda-
dos, pautas importantes 
para os municípios, como 
água potável, estradas, tu-
rismo, primeiro escalão de 
governo e forma de gestão.

A primeira dupla 
entrevistada foi a prefeita 
eleita de Pedras Altas, 

Viviane Veca, do PP, que 
entra para a história como 
primeira mulher prefeita 
da cidade, e seu vice, Zé 
Pedro, do PL, que entra 
pela primeira vez na polí-
tica já no Executivo.

Na sequência, o 
prefeito eleito de Hulha 
Negra, Fernando Cam-
pani, do PT, que retorna 
ao cargo após 24 anos, e 
seu vice André Bexiga, 
do PSB.

A terceira entrevista 
foi com o prefeito reeleito 
de Pinheiro Machado, 
Ronaldo Madruga, do PP, 
e sua vice-prefeita Laura 
Ratto, do MDB. 

A última entrevista 
da série foi com o prefeito 
reeleito de Candiota, Luiz 
Carlos Folador, do MDB, 
e seu vice Marcelo Gregó-

rio, do PSDB.
A série Conversa 

com os eleitos teve a jor-
nalista do TP, Silvana 
Antunes, na apresentação 
e produção, a jornalista 
Sabrina Monteiro, na pro-
dução e participação espe-
cial e o diretor do TP, João 
André Lehr, na produção. 
A técnica foi de respon-
sabilidade da empresa 
Veríssimo Produções, de 
Cláudio Veríssimo.

O diretor do jornal, 
João André Lehr, falou so-
bre a série de entrevistas. 
“O avanço da internet faz 
com que o TP também 
esteja mais presente nessa 
plataforma. Nossa mis-
são é produzir conteúdo 
jornalístico e precisamos 
estar atentos a todas as 
formas de como isso vai 

Sabrina Monteiro TP

chegar ao público. Inicia-
mos um processo de TV 
web e essa situação não 
tem volta, sem o abando-
nado do jornal impresso, 
por exemplo. Esta série de 
entrevistas com os eleitos, 
a cobertura com mais de 
quatro horas da apuração 
e também os debates que 
realizamos, fazem parte 
desta estratégia, que se-
guirá avançando”, aponta 
João André.

As entrevistas con-
taram com o apoio da 
Floresena – floricultura e 
paisagismo, e loja Móveis 
Avenida, de Candiota, que 
cedeu os móveis para o 
cenário.

Confira, a seguir, 
conteúdos especiais da 
série Conversa com os 
eleitos.

Eleitos de Hulha Negra, Bexiga (E) e Campani (D), 
foram os segundos entrevistados

Laura Ratto e Ronaldo Madruga, eleitos de 
Pinheiro Machado com a equipe do TP

Série foi finalizada com os eleitos de Candiota, 
Folador e marcelo Gregório
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Futuros gestores adiantaram que já há uma empresa contratada para um trecho de 11km da estrada que dá acesso a cidade

Veca e Zé Pedro foram os primeiros entrevistados da série

CONVERSA COM OS ELEITOS

ERS-608 e estradas rurais são pontos 
de trabalho destacados por Veca e Zé 

Pedro a partir de 2025 em Pedras Altas

D ando o ponta pé 
inicial na série re-
alizada pelo jor-

nal e denominada como 
Conversa com os eleitos, 
a primeira dupla a estar 
presente e falar sobre 
suas propostas a partir de 
janeiro de 2025, foi a pri-
meira prefeita eleita de 
Pedras Altas, Viviane Al-
buquerque, a Veca (PP), 
e o seu vice-prefeito Zé 
Pedro (PL), que estive-
ram no estúdio do TP no 
último dia 9 de outubro, 
participando de um bate-
-papo descontraído. 

E l e i t o s  c o m 
54,29% dos votos, Veca 
e Zé Pedro responderam 
diversas perguntas ela-
boradas pela equipe do 
jornal, incluindo a RS-
608 e o trabalho que será 
realizado nas estradas do 
interior. Confira. 

NOVIDADES 
SOBRE A RS-608 

Questionados so-
bre como pretendem atu-
ar juntamente com o go-

Reprodução TP

verno do estado, Zé Pe-
dro disse que isso é uma 
cobrança feita por muitas 
pessoas e informou que 
Veca havia conseguido 
uma audiência com o 
secretário de Logística e 
Transportes, e deputado 
estadual, Juvir Costella, 
e que na oportunidade ele 
esteve presente em Porto 
Alegre conversando com 
o assessor do secretário. 
“Então estes 11 quilôme-
tros do segundo trecho já 
tem um ganhador. Então 
o que falta agora é o 
governo do estado assi-
nar o empenho para que 
comecem as obras nesse 
trecho de 11 km, essa é a 
melhor notícia que temos 
hoje”, afirmou ele. 

Ainda, Zé destacou 
que o trecho gera muitos 
problemas, o que acaba 
resultando no encareci-
mento de frete até a ci-
dade e também dificulta 
a contratação de profis-
sionais para trabalhar. 
“E a terceira parte, os 
outros 11 quilômetros   
eles ainda estão estu-

dando, porque o trajeto 
vai passar em frente ao 
cemitério em Pinheiro 
Machado, em frente da 
Rural e fazer a inserção 
em viaduto na BR, então 
está faltando finalizar 
essa parte, mas o restante 
estamos com muita força.  
A Veca já conversou com 
os contatos dela também 
em Brasília,  vamos até 
Porto Alegre em seguida 
para ter alguma definição 
de data, queremos a data 
de quando vai começar a 
obra. A Veca bate muito 
nisso, de começar e ter a 
conclusão nos projetos”. 

Complementando 
a fala do vice, Veca con-
tou que recebeu uma 
ligação e que todos estão 
bem positivos em relação 
ao assunto. “O Pablo 
Teixeira me ligou para  
parabenizar a nossa vitó-
ria, e eu comentei sobre 
o empenho e ele me disse 
que já tem. Estamos bem 
positivos e com certeza 
todos sabem da dificulda-
de que Pedras Altas pas-
sa, porque ficamos como 

uma ilha, e o governo do 
estado está contente. Até 
porque a secretária de 
Cultura do RS, Beatriz 
Araújo veio a Pedras 
Altas em relação ao tu-
rismo, ao castelo. Ela já 
conhece a realidade e eu 
sempre peço para que ela 
transmita ao governador 
Eduardo Leite, para que 
olhe para nós”, reforçou. 

PLANO DE TRABALHO 
NO INTERIOR 

Na sequência, Zé 
Pedro respondeu a per-
gunta sobre como pen-
sam em trabalhar nas 
estradas do interior do 
município, tendo em vis-
ta que a produção e mui-
tas partes importantes 
para a cidade dependem 
desses trechos. 

Em sua resposta, 
ele disse que as estradas 
são fundamentais e que 
os dois falaram bastante 
sobre isso durante a cam-
panha eleitoral, de fazer 
manutenção nas estradas 
durante o verão, pois no 
inverno o clima não per-
mite. “E também tem o 
parque de máquinas que 
temos, profissionais que a 
gente tem para usar, gen-
te que tem experiência e 
nós estamos contratando 
serviços de fora, gente 
que vem de fora. Isso 
vai ser uma prioridade, já 
conversamos sobre isso e 
a Veca tem isso bem claro 
comigo.  Ela me falou 
que pela estrada vem a 
saúde,  a escola e muito 
mais, é o nosso ponto de 
comunicação.  É como 
ela disse, nós somos uma 
ilha hoje, incomunicável 
e com estradas péssimas. 
Então esse é o nosso ob-
jetivo”. 

A eleita aproveitou 
para completar a fala, dizen-
do que já estão montando 
um cronograma, o que vai 
transmitir uma tranqui-
lidade para a população. 
Segundo ela, quando o 
trabalho estiver sendo feito 
em um ponto, as pessoas já 
irão saber em qual período 
os trabalhadores irão chegar 
em outro local, para não 
ficarem apreensivos e com 
dúvidas. “Eles já vão ter 
esse norte,  e iniciar pela 
estrada principal que está 
muito ruim e depois suces-
sivamente as outras estradas 
e também as entradas dos 
produtores.  Nós passamos 
muito trabalho e eles pas-
sam muito também, temos 
a nossa produção de leite 
aonde está impossível en-
trar, tem caminhão atolando 
e isso é bem preocupante”, 
disse ela, informando que 
terão acesso direto com a 
comunidade, e que esta co-
municação deve acontecer 
por meio das associações, 
quando os próprios presi-
dentes ficarão encarregados 
de tranqüilizar a população.

SOBRE OS ELEITOS 

Viviane Avila de Al-
buquerque, é casada com 
Carlos Medeiros de Al-
buquerque (Café), mãe 
dos Cafézinhos: Carlos 
Neto - casado com Palmira 
e Rodrigo – casado com 
Eduarda; avó do Carlos e 
do Inácio.

Aposentada como 
produtora rural, mora no 
interior do município de 
Pedras Altas, foi profes-
sora da 4ª série da Escola 
Municipal Lurdes Reis, 
hoje Escola Eunil Elias do 
Santos quando ainda era 
município de Herval. 

Sócia fundadora e da 

diretoria da Associação do 
Arroio Mau, foi produtora 
de leite e sócia e diretora 
da Associação Municipal 
dos Produtores de Leite 
de Pedras Altas (Ample-
pa). Cursou magistério e 
cinco meses de Direito na 
Urcamp.

Na política, Veca 
foi eleita vereadora em 
2020 para a Legislatura 
2021/2024, cargo que 
ocupa atualmente.

José Pedro Aze-
redo Crespo, natural de 
Pelotas, graduado em 
Zootecnia, divorciado e 
pai da Beatriz e da lsabe-
la. Morou ate os 11 anos 
no campo, município de 
camaquã, onde estudou 
no Grupo Escolar Sete de 
Setembro. Aos 14 anos se 
mudou para Pelotas para 
estudar o Ensino Médio. 
Se formou em Zootecnia 
em 1989 e fez estágio na 
cidade de Bagé.

Iniciou carreira no 
Frigorífico Anglo em Goi-
ânia e atuou também em 
Barretos. Atendeu clientes 
na Inglaterra em 1994 e em 
1996 participou diretamen-
te da criação do Programa 
Novilho Precoce. Em 1999 
trabalhou com exportações 
e clientes do Brasil, Uru-
guai, Argentina e Chile. 

Em 2006 assumiu 
como diretor industrial do 
frigorífico Canelones, no 
Uruguai e em 2016, novo 
desafio na exportação de 
carga viva para o Oriente 
Médio.

Em 2020 foi mo-
rar em Pedras Altas para 
trabalhar no negócio da 
família, o que tem sido 
um dos maiores desafios, 
como manter todos unidos, 
prestar contas e ser admi-
nistrador de negócio rural 
familiar.
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Futuros gestores 
ressaltaram medida 
como ponto essencial 

para resolver 
problema da água

Campani e Bexiga estiveram no estúdio do jornal no último dia 10

Prefeito e vice eleitos de Hulha 
Negra confirmam instalação 

de hidrômetros na cidade

CONVERSA COM OS ELEITOS

A água de qualidade 
e em quantidade 
que atenda toda po-

pulação de Hulha Negra 
ainda é um problema no 
município abastecido ex-
clusivamente por poços 
artesianos. Racionamen-
tos de água acontecem 
anualmente na tentativa 
de deixar, tanto a popu-
lação da cidade como do 
interior com o mínimo de 
abastecimento, inclusive 
caminhões-pipa auxiliam 
para que a água potável 
chegue em comunidades 
mais distantes.

Em entrevista ao 
TP no Conversa com os 
Eleitos, o prefeito eleito 
de Hulha Negra para a 
gestão 2025-2028, Fer-
nando Campani, do PT, 
acompanhado do vice 
André Bexiga, anunciou 
duas importantes ações 
para a solução do proble-
ma, segundo ele, a longo 
prazo, um estudo com téc-
nicos de universidades e a 
instalação de hidrômetros 
na cidade.

“Vamos convidar o 
conhecimento científico 
das universidades, para 
estarem ao nosso lado. 
Estaremos ainda em 2024 
dialogando com as uni-
versidades, inclusive a 
Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul que é 
excelência na questão hí-
drica. Vamos acompanhar 
alguns projetos relacio-
nados a modalidade de 
gestão de abastecimento 

Reprodução TP
de água. Primeiro a gestão 
urbana, que não passa da 
regra de água potável no 
reservatório, distribui-
ção pela rede, chegando 
na casa com o devido 
controle quantitativo de 
água consumida para que 
haja o devido custeio”, 
explicou. 

Campani confir-
mou a instalação de hi-
drômetros (aparelhos que 
medem a quantidade de 
água consumida) na ci-
dade. “Hidrometria não é 
luxo, é obrigação, está no 
campo da legalidade. Em 
nenhum lugar do mundo 
racional se faz abasteci-
mento de água como gen-
tileza, pois a água é um 
bem escasso, que deve ser 
cuidado e que necessita de 
educação hídrica, temos 
que ter uma formação no 
município com relação ao 
trato com a água. Vamos 
hidrometrar sim, garantir 
que a água potável chegue 
ao sistema de reservação 
e seja distribuída”.

ETA E ÁGUA 
POTÁVEL

Outro ponto desta-
cado pelo prefeito eleito 
é a ativação da Estação 
de Tratamento de Água 
(ETA) construída em par-
ceria com UTE Pampa 
Sul. “Queremos ativar 
essa ETA com todos os 
mecanismos legais e téc-
nicos, e os investimentos 
materiais e instalações 

que ainda precisam ser 
feitos, como a rede que 
leva a água da ETA até 
o local de reservação e 
consumo. Não há na ETA 
uma reservação, ou seja, 
volume pós tratamento 
com capacidade. Não se 
permite agora pequenos 
armazenamentos, mas sim 
caixas de água de 200 mil 
litros mínimos ou mais, 
de preferência de cons-
trução em alvenaria. Va-
mos buscar recursos para 
isso”, disse Campani. 

Ele explicou como 
vê o processo de fun-
cionamento da ETA e 
distribuição de água. “A 
ETA vai recalcar água 
da barragem, que terá 
um sistema de monito-
ramento que deve ser em 
parceria com o município 
de Candiota, com com-
binação de esforços de 
técnicos dos dois muni-
cípios e a própria Pampa 
Sul. A ETA vai tratar a 
água da maneira adequa-
da – sistema de recepção, 
aglutinação de particula-
dos, filtração, cloração e 
fluoretação, reservação 
e distribuição para a li-
nha lateral – Trigolândia, 
Salvador Jardim e Comu-
nidade Emanuel, e para 
baixo – cota que leva até 
a área urbana tradicional 
de Hulha Negra. Teremos 
um sistema misto, com 
água subterrânea que vai 
permanecer, porém com 
menor volume e a água 
captada na superfície e 

tratada, em maior volume 
e melhorando a composi-
ção química dessa água. A 
subterrânea é a que forma 
craca na chaleira, através 
o carbonato de cálcio, e 
que temos comprovado 
que é impróprio em uso 
contínuo para a saúde 
humana. Com água vindo 
da ETA vamos melhorar 
a mineralogia da água, a 
tornando potável e de me-
lhor qualidade para toda a 
população. Nosso grande 
desafio é aproveitar essa 
ETA para combinar com 
sistemas de água subter-
rânea que existem para 
o lado da Trigolândia e 
Emanuel, também levan-
do para grandes reser-
vatórios e distribuição”, 
relatou o futuro prefeito, 
acrescentando. “É um tra-
balho longo, mas vamos 

iniciar no primeiro dia de 
janeiro, trabalhando tanto 
essa questão de chamar 
a comunidade científica 
para o nosso lado e pre-
parar a equipe de gestão, 
bem como ver de que 
forma atuar, se chamar a 
Corsan, criar um departa-
mento. É um assunto a ser 
tratado adequadamente”, 
finalizou.

RELEMBRE

Como contrapar-
tida pela desapropriação 
realizada pelo município 
de Hulha Negra em al-
gumas áreas para a cons-
trução do reservatório da 
barragem, a UTE Pampa 
Sul se comprometeu em 
construir uma Estação 
de Tratamento de Água e 
uma rede adutora de água 

para permitir o abasteci-
mento do município com 
a água da barragem da 
usina, além de fornecer 
os materiais como canos 
e tubulações necessá-
rios para que a prefeitura 
construísse uma rede para 
ligar a nova ETA até o 
reservatório da sede do 
município – ainda não 
realizada.

Entre os anos de 
2019 e 2020, a construção 
da ETA foi concluída, 
a estrutura foi testada e 
desde 2023 apta a operar. 
A ETA é a primeira do 
município, e está localiza-
da próxima ao Clube Con-
córdia, na Trigolândia, 
cerca de três quilômetros 
da sede do município. A 
estrutura possui capacida-
de de tratamento de 20m³ 
de água por hora.

Festa do Colono está confirmada para 2025 
O prefeito eleito 

de Hulha Negra, Fer-
nando Campani e o vice, 
André Bexiga, confirma-
ram durante a entrevista 
Conversa com os eleitos, 
a realização da 25ª edi-
ção da Festa do Colono, 
de Hulha Negra.

Com um sorriso no 
rosto, os gestores falaram 
em novo formato de ges-
tão da festa, que apesar 
de tradicional no muni-
cípio não acontece desde 
2020 com a pandemia de 
Covid-19.  

De acordo com o 
prefeito eleito Fernando 

Campani, em reunião 
com a Federação dos 
Trabalhadores na Agri-
cultura no Rio Grande 
do Sul (Fetag), Sindicato 
dos Trabalhadores Ru-
rais, Sicredi, Cooperativa 
Agrícola Mista Aceguá 
Ltda. (Camal-Cotrijuc) 
e Associação dos Em-
presários, já foi realizado 
convite para que as en-
tidades sejam parceiras 
do evento. “A Semana 
do Colono 2025 vai ser 
uma retomada com muita 
energia e parceria. Se-
remos um governo em 
que a iniciativa privada, 

empresas locais e pro-
dutores serão os donos 
da festa”.

Campani afirma a 
necessidade de uma reor-
ganização da festividade. 
“Vamos retirar do poder 
público a responsabilida-
de de realização ou não 
da festa. O poder público 
vai ser o ente facilitador, 
moderador, que vai bus-
car os recursos, mas os 
empresários e produtores 
serão os protagonistas e 
executores. Não vai ter 
espaço caro para o pro-
dutor, ele não pode ter 
que pagar pelo espaço se 

a festa é dele”, afirmou 
o futuro prefeito, acres-
centando que em outras 
cidades, grandes festas  
são feitas pela sociedade, 
o poder público atuando 
apenas como facilitado. 

Importante lem-
brar que em 2023 foram 
escolhidas as soberanas 
da 25ª edição da festa, 
formada pelas jovens 
Kailaine Reetz Corrêa 
(rainha), Vanessa Davo-
glio Talaska (princesa) 
e Isabelly dos Santos 
Mattos (princesa), mas a 
festividade foi cancelada 
pela administração.

Soberanas foram escolhidas para a 
25ª edição da Festa do Colono

Arquivo TP
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Autoridades estaduais e municipais explanaram 
sobre a importância da CRM para o município

Companhia Riograndense de 
Mineração comemora 55 anos 

em encontro com colaboradores

MAIS DE CINCO DÉCADAS

ACompanhia Rio-
grandense de Mine-
ração (CRM) cele-

bra, no próximo dia 20 de 
outubro, seus 55 anos de 
atuação. Vinculada à Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e Infraestrutura (Sema), 
a estatal desempenha um 
papel essencial na explora-
ção industrial e comercial 
do carvão mineral gaúcho, 
promovendo o desenvol-
vimento econômico e ge-
rando empregos, com uma 
abordagem responsável 
para o uso desse recurso 
energético estratégico.

Para marcar a data, 
a Sema e a CRM organi-
zaram, na última segunda-
-feira (14), um evento na 
cidade sede da companhia, 
em Candiota, no CTG Luiz 
Chirivino, como forma 
de homenagem aos ser-
vidores mais antigos. A 
solenidade contou com a 
participação do presidente 
da CRM, Ademir Baret-
ta, da secretária do Meio 
Ambiente e Infraestru-
tura do Estado, Marjorie 
Kauffmann, do prefeito 
de Candiota, Luiz Carlos 
Folador e do presidente 
do Legislativo, Gildo Feijó 
compondo a mesa, além 
de outras autoridades mu-
nicipais e integrantes da 
Companhia. 

Durante o evento, o 

presidente Ademir Baretta 
falou sobre o que represen-
ta a comemoração para a 
CRM. “É uma alegria estar 
aqui em Candiota em um 
momento tão relevante. A 
CRM foi criada em 20 de 
outubro de 1969 pelo então 
governador Walter Barce-
los. Não comemoramos 
tão somente os 55 anos, 
mas para abraçar cada 
um dos nossos colabora-
dores, funcionários, para 
dizer que essa história foi 
construída por eles. Temos 
funcionários com 20 anos, 
30 anos de empresa e tenho 
o privilégio de estar aqui 
nessa data de 55 anos para 
dizer a cada um deles, mui-
to obrigado. O Rio Grande 
do Sul te agradece, a CRM 
te agradece e, acima de 
tudo, Candiota te agrade-
ce, pois a mola propulsora 
do desenvolvimento de 
Candiota é o carvão, e este 
carvão é o protagonista”, 
afi rmou Baretta.

A secretária Mar-
jorie Kauff mann também 
falou sobre os 55 anos 
da CRM. “A Companhia 
representa uma grande 
potência e fonte de desen-
volvimento econômico e 
social para a região onde 
ela está inserida há muitos 
anos, então há 55 anos ela 
traz uma identidade para a 
comunidade de Candiota 

e região. Ela tem uma 
importância social porque 
muitas pessoas desen-
volveram a sua vida e 
dependem da companhia; 
também uma importância 
energética, uma vez que 
a matriz energética do 
Estado já tem uma com-
posição bastante variada, 
as térmicas vêm como uma 
energia de segurança, uma 
energia que independe 
de situações e condições 
climáticas, então quando 
a gente fala da transição 
energética nós precisamos 
primeiro estabelecer e pen-
sar sobre o que é a nossa 
matriz, quais são as nossas 
necessidades e como é 
que o Rio Grande do Sul 
quer se posicionar dentro 
desta nova concepção que 
o mundo tem buscado 
pela ampliação das suas 
matrizes de fontes reno-
váveis. As térmicas vêm 
a complementar e trazer 
uma segurança energética 
e por isso a importância de 
termos aí essa Companhia 
ainda ativa e produzindo 
energia que abastece gran-
de parte do nosso mercado 
industrial”.

A comemoração 
dos 55 anos da CRM terá 
continuidade na próxima 
semana, com uma soleni-
dade em Porto Alegre, no 
dia 21 de outubro. Durante 

Evento especial foi realizado em Candiota com presença de autoridades

o evento, será realizado 
o descerramento de uma 
placa comemorativa. O 
ato simboliza o reconheci-
mento do trabalho conjun-
to na condução da CRM 
e na promoção do desen-
volvimento econômico do 
Rio Grande do Sul.

SOBRE A CRM

A Companhia Rio-
grandense de Mineração 
foi fundada em 1947, ori-
ginada do antigo Depar-
tamento Autônomo de 
Carvão Mineral (DACM). 
Em 20 de outubro de 1969, 
com a promulgação da Lei 
Estadual nº 5.835/69, o 
departamento foi transfor-
mado em uma sociedade 

de economia mista, con-
solidando a CRM como 
uma empresa estratégica 
para o Estado. Desde en-
tão, a companhia mantém 
sua vinculação à Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Infraestrutura, sendo 

um pilar fundamental na 
exploração do carvão mi-
neral gaúcho. Atualmente 
conta com 367 colabora-
dores entre funcionários 
da Companhia, terceiriza-
dos, estagiários e menores 
aprendizes.
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Direção da CRM afi rma que 
Companhia não tem dívidas e 
conta com dinheiro em caixa 

“A saúde fi nancei-
ra da Companhia Rio-
grandense de Mineração 
(CRM) é saudável”. A 
afi rmação foi do diretor 
financeiro João Batista 
Alves Rodrigues,  em 
visita a redação do jornal 
Tribuna do Pampa nesta 
semana. Acompanhado 
do presidente Ademir Ba-
retta, João Batista disse 
que a situação atual da 
estatal é bem diferente da 
anterior. “A CRM estava 
em uma situação bem 
ruim de caixa, no verme-
lho, não tinha dinheiro 
para pagar funcionários 
e ainda devia mais de R$ 
7 milhões para fornece-
dores. Começamos um 
trabalho de recuperação 
da empresa, sendo neces-
sário muitos cortes, mas 
conseguimos evoluir e 
depois de três anos, em 
2023, já tínhamos em 
torno de R$ 50 milhões 
em caixa. Com a che-

gada do diretor Baretta 
houve mais um impulso e 
hoje estamos com cento e 
poucos milhões em caixa. 
Nossa situação fi nanceira 
é saudável, não devemos 
nada para ninguém, para 
nenhum fornecedor, es-
tamos com tudo pago, 
contas em dia”, relatou 
o diretor, acrescentando 
que não há nenhum pas-
sivo trabalhista que possa 
causar algum problema, 
fizemos acertos com o 
Sindicato dos Mineiros e 
nos livramos de passivos.

O presidente Ba-
retta completou relatan-
do que metade do 13º 
salário de 2024 foi an-
tecipado para janeiro. 
“As pessoas saem para 
férias, gastam o que tem, 
o que não tem, voltam, 
não têm dinheiro para a 
retomada do ano letivo, 
não conseguem comprar 
caderno para as crianças, 
e por isso em janeiro nós 

pagamos 50% do déci-
mo terceiro. Durante o 
evento que ocorrerá em 
Porto Alegre a secretária 
Marjorie deverá fazer o 
anúncio também agora 
da antecipação da se-
gunda parcela do 13º. 
Tudo isso é devido ao 
momento econômico que 
nós estamos vivenciando. 
Não existe mágica, existe 
gestão. Contratamos uma 
empresa de consultoria 
que nos mostrou algumas 
questões que precisavam 
ser ajustadas para alavan-
carmos a questão fi nan-
ceira. Inclusive a partir 
daí, desativamos a frota 
e ampliamos a terceiri-
zação, reduzindo também 
horas extras não trabalha-
das. Assim, diminuirmos 
o custo e aumentamos a 
produtividade”, explicou. 

FUTURO DA CRM

Atualmente o úni-

co cliente da CRM é a 
Âmbar Energia, proprie-
tária da Usina de Candio-
ta. Em 31 de dezembro de 
2024 encerra o contrato 
de comercialização de 
energia da Fase C da Usi-
na e questionado qual o 
sentimento da direção da 
Companhia com relação 
a data, há pouco mais de 

Presidente Ademir Baretta e diretor fi nanceiro da 
CRM, João Batista, estiveram na redação do 

TP falando sobre a Companhia

dois meses, o presiden-
te Ademir Baretta fala 
em preocupação, mas 
que a CRM está pronta 
para fornecer o carvão 
necessário à Usina de 
Candiota. “Estamos pre-
ocupados. O relator da lei 
era o senador Paulo Paim, 
e com as enchentes ele 
renunciou a relatoria, o 

processo parou. Acredi-
tamos que essa lei volte 
ao Senado, que a Aneel 
(Agência Nacional de 
Energia Elétrica) faça o 
chamamento para a com-
pra de energia térmica 
de reserva; que a âmbar 
participe para posterior 
a isso possamos nego-
ciar a venda e carvão. Já 
temos tratativas iniciais 
com a Âmbar que disse 
sim a compra de carvão, 
mas que primeiro precisa 
ser garantida a venda 
da energia para poste-
riormente produzir essa 
energia. A lei que está 
no Senado vai defi nir o 
cenário da Âmbar e da 
CRM, que acredito que 
será resolvido até fi m de 
novembro para que os 
próximos gatilhos pos-
sam ser acionados como 
o leilão e a compra. Mas 
estamos prontos e com 
condições de fornecer 
carvão”, afi rmou.
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15ª edição lotou as dependências do CTG Candeeiro do Pago em 2023

Arquivo TP

Encerrada às 23h59 do 
último sábado (12), a 
enquete do Melhores 

do Ano, que em 2024 chega 
a sua 16ª edição, teve uma 
participação novamente 
expressiva durante os cinco 
dias de votações pelo site 
do jornal. Foram cerca de 2 
mil votos computados nos 
quatro municípios partici-
pantes (Candiota, Pinheiro 
Machado, Hulha Negra e 
Pedras Altas). A votação 
havia sido aberta na terça-
-feira (8).

Conforme a dire-
ção do jornal Tribuna 
do Pampa - promotor da 
iniciativa, novamente as 
comunidades votaram de 
forma massiva, consagran-

do os Melhores do Ano 
cada vez mais.

Já nesta semana e 
nas próximas, a equipe 
comercial do jornal iniciou 
a entrega dos ofícios aos 
vencedores da edição 2024, 
no sentido de oferecer a 
eles o pacote de marketing 
e do evento.

A categoria vere-
adores, em função das 
eleições, este ano será pre-
miada pelas urnas, quando 
os mais votados de cada 
cidade é que serão os Me-
lhores do Ano 2024, ou 
seja, todos já conhecem 
os resultados. Os prefeitos 
eleitos também serão agra-
ciados.

A divulgação públi-

Melhores do 
Ano 2024 teve 
participação 
expressiva de 

votação 

A MAIOR DA REGIÃO

ca dos resultados acontece 
no mês de novembro. O 
tradicional evento de en-
trega dos Certificados aos 
ganhadores está marcado 
para o dia 7 de dezembro, 
no CTG Candeeiro do 
Pago, na Vila Residencial, 
em Candiota.

A direção do TP 
lembra e nunca é demais 
esclarecer, que indepen-
dente da aquisição do pa-
cote de marketing e evento, 
os resultados serão di-
vulgados com todos os 
respectivos vencedores em 
cada categoria.

A Seival Sul Mine-
ração (SSM) já confirmou 
novamente patrocínio para 
esta edição do evento.

Evento acontece no dia 7 de dezembro em Candiota

Prefeitura de Pinheiro 
Machado acata 

recomendação do MP 
e faz exonerações e 
extinções de cargos

ADMINISTRAÇÃO

O Ministério Público 
Estadual (MPE), por 
meio do promotor 

Adoniran Lemos Almeida 
Filho, encaminhou recen-
temente um documento 
alertando tanto o Legisla-
tivo como o Executivo de 
Pinheiro Machado, sobre 
a inconstitucionalidade da 
criação de alguns cargos 
em comissão (CCs) e fun-
ções gratificadas (FGs). 
Esses cargos foram criados 
com a aprovação das leis 
municipais 4.201, em 2021 
e 4.521 e 4.550, em 2023. 
O promotor enfatiza no do-
cumento que as leis ferem 
julgados procedentes pela 
Justiça gaúcha em ações 
diretas de inconstituciona-
lidade (ADINs).
 Em conversa com 
o prefeito Ronaldo Madru-
ga (PP), ele assinalou ao 
TP que o município, assim 
que tomou conhecimento 
da inconstitucionalidade, 
acatou a recomendação do 
MP, realizando as exone-
rações dos cargos e tam-
bém já providenciando 

a adequação legal para a 
revogação dos referidos 
cargos que ferem à Cons-
tituição. “Não tínhamos 
conhecimento das ADINs 
e estamos cumprindo as 
orientações do MP e não 
vejo nenhum problema nis-
so. Tem muita especulação 
desse assunto e que não 
é verdade. O Ministério 
Público está no seu papel e 
o município está aqui para 
colaborar e fazer o que a 
legislação prevê”, disse 
Ronaldo.
 O procurador da 
Câmara, Jarbas Lucas, 
disse que para a Câmara 
foram apenas recomenda-
ções e alguns pedidos de 
esclarecimentos, que já 
foram sanados tanto por 
escrito quanto em reunião 
presencial com o promo-
tor Adoniran. Também, 
segundo o procurador, a 
presidência da Câmara já 
deu ciência da situação 
aos atuais vereadores e 
deve comunicar aos eleitos 
da próxima legislatura. 
“Inclusive esse é o ponto 

chave da explicação da 
Câmara, de que na troca 
de legislatura anterior não 
houve uma transição efe-
tiva, onde as informações 
importantes, como o teor 
dessas ADINs não foram 
repassadas, ficando no des-
conhecimento dos atuais 
vereadores”, disse. 

PROMOTOR

 O promotor Ado-
niran Lemos Almeida Fi-
lho conversou com o TP e 
explicou que a Prefeitura 
pinheirense tem um históri-
co, inclusive em outra ges-
tão, de recriar cargos que 
só deveriam ser nomeados 
por concurso público e não 
via CCs ou FGs. Segundo 
ele, para se evitar novas 
ADINs, que ele fez as reco-
mendações. “A prioridade 
agora era estancar o proble-
ma e evitar a necessidade 
de uma terceira ação direta 
de inconstitucionalidade. 
Após isso vamos avaliar 
se cabem outras medidas 
de defesa do erário”, disse.

Silvana Antunes TP
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Exemplar tem 160 páginas e já está disponível para venda 

Apresentado ao pú-
blico na últ ima 
Feira do Livro em 

Bagé, no mês de setembro, 
o escritor e compositor 
Severino Rudes Moreira, 
lançou o seu 11º livro de-
nominado como “O saber 
dos velhos”. Com aproxi-
madamente 160 páginas, 
o leitor pode apreciar e 
aprender um pouco mais 
sobre os costumes de an-
tigamente. 

Visitando a redação 

LITERATURA

“O saber dos velhos”, novo livro do 
escritor Severino Rudes Moreira fala 
sobre os costumes de antigamente

do jornal na última segun-
da-feira (14), seu Severino 
contou que os exemplares 
já estão sendo bem ven-
didos e bem procurados, 
principalmente em Bagé, 
onde pode ser adquirido 
pela livraria LEB. Além 
disso, ele mencionou que 
semanalmente despacha 
pacotes para diversas cida-
des do Estado, e também 
para fora dele. 

SOBRE O LIVRO 

Ao  fa l a r  sobre 
como pensou no tema do 
livro, o escritor informou 
que tem um trabalho com 
18 rádios de diversos lo-
cais diferentes, sendo que 
semanalmente ele distri-
bui um áudio para todas 
falando sobre a cultura 
regional à moda antiga. 
Na oportunidade, ele fala 
sobre coisas de campo e 
principalmente costumes 
antigos, que atualmente, 
segundo ele, estão pratica-

mente sumindo. “Eu juntei 
esses áudios e escrevi eles, 
daria um livro de umas 
400 páginas. Então a edi-
tora me disse para reduzir, 
tentar deixar em mais ou 
menos umas 150 páginas 
e ir fazendo volume dois, 
três até a munição acabar”, 
contou ele, explicando que 
um livro muito grande 
dificulta na hora da venda. 

Seu Severino disse 
que entre os temas selecio-
nados para o 11º livro, ele 
fala sobre as propriedades 
medicinais do abacate, 
como era a alimentação 
de antigamente na campa-
nha, a maneira em que os 
alambrados eram feitos e 
como os vizinhos dividiam 
as terras, além de crenças 
sobre a chuva, como eram 
os bailes quando ainda 
existia separação, sendo 
os brancos para um lado 
e os negros para outro, 
luto, velórios, entre outros. 
“Eu demorei cerca de um 
ano para concluir o livro, 
pois os áudios que eu não 
tinha guardado, estavam 
na minha cabeça. Claro 
que depois precisei polir 
os textos e fazer os ajustes 
necessários que um livro 
pede, como a diagrama-
ção, por exemplo”. 

Ao ser questionado 
se este é o seu livro favori-

to, o escritor que tem mais 
de 30 anos de bagagem 
na literatura, mencionou 
que todos possuem um 
lugarzinho especial em 
seu coração, mas que o 
livro atual está em seu 
top três. Além disso, ele 
mencionou que além de O 
saber dos velhos, o traba-
lho denominado como O 
chá e a fé também é muito 
importante, pois teve uma 
aceitação muito grande do 
público e atualmente com-
põe o acervo do Movimen-
to Tradicionalista Gaúcho 
(MTG), sendo utilizado 
em trabalho de estudos e 
também concurso dos jo-
vens. Ele também mencio-
nou como especial o seu 
primeiro livro que foi feito 
bem caseiro, chamado de 
Caminhos do sentimento 
– versos xucros, lançando 
em 1992. “Esse eu escrevi 
praticamente dentro da 
Usina aqui em Candiota, 
nos intervalos do almoço. 
Demorei uns 9 anos para 
finalizar e escrevi quando 
ainda se usava a máquina 
de datilografia”, relem-
brou. 

SEU SEVERINO 

Natural de Santana 
da Boa Vista, Severino 
Rudes Moreira, 69 anos, 

há muito tempo reside no 
município de Candiota, 
quando ingressou na CEEE. 
Na cidade, ele conheceu 
a esposa Alice Malaguês 
e juntos acompanharam o 
nascimento e o crescimento 
dos filhos, Daniela, Leonar-
do e Analice. 

Ele começou a es-
crita a partir da música, e 
carrega em sua bagagem 
experiência como radialista, 
poeta, contador de cau-
sos, colunista, inclusive do 
saudoso jornal A 1ª Folha, 
produtor e apresentador de 
eventos, além dos já men-
cionadas inicialmente. 

Ao final da conversa, 
ele mencionou que possui 
algumas histórias no co-
meço e outras pela metade, 
afirmando que ainda tem 
conteúdos para muitos li-
vros futuros. O seu novo 
trabalho que tem como edi-
tora Martins Livreiro, pode 
ser adquirido em Candiota 
na Agropecuária Cincerro, 
em Bagé na livraria LEB ou 
diretamente com ele. Quem 
quiser entrar em contato 
ou seguir acompanhando 
este renomado profissio-
nal, pode pesquisar nas 
redes sociais por Severino 
Moreira, sendo que ele está 
sempre atualizando seu 
perfil e levando conteúdo 
aos seguidores.

Ele garantiu que ainda tem histórias para muitos livros 

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 17/10/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 17/10/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente 

ou pela internet, através do siteou pela internet, através do site
www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do Vereador HUGO TRENCHI GAR-Do Vereador HUGO TRENCHI GAR-
CIA TEIXEIRA - CIA TEIXEIRA - 509/2024 - Solicita ao Poder Executivo a 509/2024 - Solicita ao Poder Executivo a 
instalação de uma caixa d’água com capacidade de 25 mil instalação de uma caixa d’água com capacidade de 25 mil 
litros no Assentamento Che Guevara. 510/2024 - Solicita litros no Assentamento Che Guevara. 510/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de poda nas árvores das ao Poder Executivo a realização de poda nas árvores das 
estradas do Assentamento Nova União, em direção ao estradas do Assentamento Nova União, em direção ao 
Assentamento Arvoredo.Assentamento Arvoredo.

Do Vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - Do Vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES - 511/2024 - 511/2024 - 
Solicita ao Poder Executivo que se inscreva no Programa Solicita ao Poder Executivo que se inscreva no Programa 
Avançar Mais no Esporte, do Governo do Estado do Rio Avançar Mais no Esporte, do Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul. 512/2024 - Solicita ao Poder Executivo a Grande do Sul. 512/2024 - Solicita ao Poder Executivo a 
realização de obras de patrolamento e encascalhamento realização de obras de patrolamento e encascalhamento 
na estrada da Sanga dos Vimes. na estrada da Sanga dos Vimes. 
513/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 513/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento no Corredor obras de patrolamento e encascalhamento no Corredor 
dos Cardoso. 514/2024 - Solicita a realização de obras de dos Cardoso. 514/2024 - Solicita a realização de obras de 
patrolamento e encascalhamento na Rua Pedro Rabione patrolamento e encascalhamento na Rua Pedro Rabione 
Sacco, na parte que fica atrás do Mercado Trak’nSacco, na parte que fica atrás do Mercado Trak’n..

Do Vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - Do Vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - 

515/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras 515/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras 
de patrolamento e encascalhamento na Rua João Oliveira.de patrolamento e encascalhamento na Rua João Oliveira.

Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 516/2024 - 516/2024 - 
Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de patro-Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de patro-
lamento e encascalhamento na estrada do Quebracho, nas lamento e encascalhamento na estrada do Quebracho, nas 
proximidades da barragem da Sra. Rúbia Brendler, até o Sr. proximidades da barragem da Sra. Rúbia Brendler, até o Sr. 
Talvane Meirelles. 517/2024 - Solicita ao Poder Executivo a Talvane Meirelles. 517/2024 - Solicita ao Poder Executivo a 
realização de obras de patrolamento e encascalhamento nas realização de obras de patrolamento e encascalhamento nas 
estradas dos Assentamentos Santo Antônio I e II.estradas dos Assentamentos Santo Antônio I e II.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS

Projeto de Lei Municipal nº 038/2024 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 038/2024 - Autor: PODER 
EXECUTIVO -EXECUTIVO - Assunto: Institui Comissão Permanente de  Assunto: Institui Comissão Permanente de 
Acompanhamento de Emendas Impositivas do Legislativo Acompanhamento de Emendas Impositivas do Legislativo 
Municipal, Atribui Gratificação aos seus Membros e dá outras Municipal, Atribui Gratificação aos seus Membros e dá outras 
providências. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.providências. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.

VOTAÇÃO DE PROJETOSVOTAÇÃO DE PROJETOS

Projeto de Emenda à Lei Orgânica do Município - Autor: Projeto de Emenda à Lei Orgânica do Município - Autor: 

MESA DIRETORA MESA DIRETORA - Assunto: Adéqua o Texto da Lei Orgânica - Assunto: Adéqua o Texto da Lei Orgânica 
do Município para Recepcionar os Dispositivos Constitucio-do Município para Recepcionar os Dispositivos Constitucio-
nais que Tratam Sobre a Apresentação de Emendas Impo-nais que Tratam Sobre a Apresentação de Emendas Impo-
sitivas à Lei do Orçamento Anual. Situação: EM VOTAÇÃO sitivas à Lei do Orçamento Anual. Situação: EM VOTAÇÃO 
O PROJETO EM SEGUNDO TURNO.O PROJETO EM SEGUNDO TURNO.
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Silvana Antunes TP

Devem embarcar nes-
ta sexta-feira (19), 
para o Mato Grosso 

do Sul, o grupo de alunas 
Giovana Ferreira Souza, 
Maria Leonora Vivian Lehr 
e Sarah Reis de Mello 
com o professor orientador 
Luiz Antônio de Quadros 
Dworakowski, da Escola 
Estadual de Ensino Médio 
Jerônimo Mércio da Sil-
veira. As alunas tiveram 
um projeto aprovado na 
Feira de Tecnologias, En-
genharias e Ciências de 
Mato Grosso do Sul (FE-
TECMS), que acontece de 
21 a 23 de outubro.

Intitulado “Carrega-
dor Solar: Uma Alternativa 
Sustentável”, o projeto 

Alunas representarão Candiota em 
feira nacional no Mato Grosso do Sul

consiste em uma “árvore 
solar” construída em MDF 
e equipada com seis mini 
placas solares de 6 volts, 
além de uma bateria para 
armazenar a energia ge-
rada. O carregamento dos 
dispositivos ocorre através 
de uma saída USB localiza-
da no “tronco” da árvore.

A iniciativa foi de-
senvolvida pelas três alu-
nas sob a orientação dos 
professores Luiz Antônio 
e Josimar Feira Garcia. 
Em visita a redação do 
TP, com muita ansiedade 
sobre a missão de levar o 
nome da cidade e escola 
a nível nacional, as alunas 
falaram sobre a expectativa 
da viagem. “Primeiramente 

PROJETO EM DESTAQUE

Maria Leonora, Giovana e Sarah visitaram o TP antes da viagem

a gente fica muito feliz, 
não imaginávamos que o 
projeto fosse ganhar toda 
essa força. A gente espera 
que o pessoal compreenda 
a importância da transição 
energética justa, porque a 
gente tem como objetivo 
mostrar a importância da 
visão coletiva partindo do 
individual. Fizemos esse 
projeto para mostrar que 
o individual conta muito 
em uma visão coletiva e 
que com pequenos gestos 
conseguiremos fazer essa 
transição”, expôs Maria 
Leonora.

O professor também 
falou sobre o projeto ao 
jornal. “É um trabalho 
que aborda um tema im-
portante, que é o consumo 
consciente de energia, que 
pode passar despercebido 
individualmente, que é o 
caso dos carregadores de 
celular, mas como muito 
bem mostrado na pesquisa, 
realizado pelo grupo. Em 
escala regional e nacional, 
até global, pode causar um 
impacto bem significati-
vo, com recursos naturais, 
principalmente na geração 
convencional de energia, 
que no Brasil nós temos as 
termoelétricas e as hidrelé-
tricas. As alunas trouxeram 
uma alternativa sustentável 
através da energia solar que 
tem aumentado a sua parti-
cipação na matriz energéti-

ca como uma energia lim-
pa. A árvore solar que elas 
trouxeram como exemplo, 
é algo que foi muito bem 
apresentado por elas, tanto 
que se classifi cou nas fei-
ras aqui local, regional da 
Unipampa e a classifi cação 
para participar do FETE-
CMS demonstra o critério 
na pesquisa que elas reali-
zaram e a importância que 
esse trabalho representa. 
Eu fi quei muito satisfeito 
de orientar o grupo, é uma 
satisfação junto com elas, 
poder representar a nossa 
cidade em uma feira tão 
importante”, disse Luiz 
Antônio.

Segundo os ide-
alizadores, o objetivo é 
despertar na comunidade 
uma maior consciência 
sobre o uso racional da 
energia e promover práti-
cas sustentáveis. Os testes 
realizados com o protótipo 
na escola confi rmaram a 
viabilidade prática do uso 
de carregadores solares 
para celulares.

Conforme a aluna 
Sarah, o projeto já foi apre-
sentado ao prefeito da ci-
dade, Luiz Carlos Folador, 
que mostrou interesse em 
dar visibilidade a criação e 
implantar de fato, a árvore 
solar na praça central da 

cidade, a Dario Lassance. 
“A gente queria chegar 
como resultado uma árvore 
solar na praça central do 
município de Candiota. Ao 
passar para as outras feiras, 
levamos nossa ideia ao pre-
feito que além de aprovar 
a ideia, nos auxiliou com 
o trabalho da arquiteta da 
prefeitura, Ariadne Leal, 
que desenhou o projeto e 
foi construído em MDF 
como exemplo da árvore 
a ser colocada na praça”, 
relatou a aluna, destacando 
que o orçamento de parte 
do projeto para implanta-
ção é de cerca de R$ 8,5 
mil.Protótipo representará projeto original
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Grupo percorreu 37km até a granja Santo Antônio

Divulgação TP

Piquete Laçadores 
de Candiota 

comemora aniversário 
com cavalgada

TRADICIONALISMO

Oúltimo fi m de semana foi marcante para os integrantes do 
Piquete Laçadores de Candiota. Nos dias 12 e 13 de ou-
tubro, a entidade realizou uma cavalgada em homenagem 

ao aniversário do Piquete, lembrado em 16 outubro, e a Nossa 
Senhora Aparecida, padroeira do piquete e do país. 

Participaram 26 pessoas sendo que dessas, 12 eram cava-
larianos. De acordo com o patrão João Paulo Rodrigues, orga-
nizador da cavalgada ao lado de Neri Freitas, foram percorridos 
37 quilômetros a cavalo. “Saímos no sábado (12) de Seival em 
direção a Hulha Negra, onde paramos na granja Santo Antônio, 
propriedade do prefeito Renato Machado. No domingo (13), 
saímos de Hulha Negra, almoçamos em Seival e chegamos na 
sede do município de Candiota, no Galpão do Produtor”, relatou 
o patrão sobre o trajeto percorrido.

O Piquete Laçadores de Candiota foi fundado em 2013, 
estando inativo por alguns anos até 2019, quando o atual patrão, 
João Paulo, recomeçou as atividades realizando eventos no 
município. “Nosso objetivo foi passar um fi m de semana entre 
amigos, fazendo o que gostamos que é estar no lombo do cavalo, 
cultivando nossa tradição e comemorando o dia das crianças e de 
Nossa Senhora Aparecida. Essa cavalgada representou a união, 
amizade e companheirismo dos nossos integrantes. Representa 
também, o amor as nossas tradições gaúchas que queremos 
transmitir as nossas crianças”, fi nalizou o patrão.

EDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da União Espírita Bageense, no uso das atribuições que lhe confe-O Presidente da União Espírita Bageense, no uso das atribuições que lhe confe-
rem os artigos 35, XI, 49, e 60 do Estatuto Social, convoca os associados quites rem os artigos 35, XI, 49, e 60 do Estatuto Social, convoca os associados quites 
e em pleno gozo de seus direitos sociais para Assembleia Geral Extraordinária, a e em pleno gozo de seus direitos sociais para Assembleia Geral Extraordinária, a 
realizar-se no dia 19 de outubro de 2024, sábado, às 09h30, na sede da Instituição, realizar-se no dia 19 de outubro de 2024, sábado, às 09h30, na sede da Instituição, 
situada na Av. General Osório, n. 2478, Bairro Centro, nesta Cidade, para deliberar situada na Av. General Osório, n. 2478, Bairro Centro, nesta Cidade, para deliberar 
sobre a seguinte pauta:  Encerramento contábil do ano de 2023; Apresentação sobre a seguinte pauta:  Encerramento contábil do ano de 2023; Apresentação 
e aprovação dos balancetes da Entidade do terceiro trimestre do ano de 2023 e e aprovação dos balancetes da Entidade do terceiro trimestre do ano de 2023 e 
primeiro e segundo trimestre do ano de 2024; Alteração do Estatuto Social; Com-primeiro e segundo trimestre do ano de 2024; Alteração do Estatuto Social; Com-
posição da Comissão Eleitoral; Assuntos diversos.posição da Comissão Eleitoral; Assuntos diversos.
Constituindo-se em primeira chamada, a hora marcada no edital de convocação, Constituindo-se em primeira chamada, a hora marcada no edital de convocação, 
com presença mínima da maioria dos associados quites e em pleno gozo de seus com presença mínima da maioria dos associados quites e em pleno gozo de seus 
direitos sociais ou em segunda chamada, (15) quinze minutos após a primeira, direitos sociais ou em segunda chamada, (15) quinze minutos após a primeira, 
com qualquer número de associados presentes.com qualquer número de associados presentes.

Bagé, 18 de outubro de 2024Bagé, 18 de outubro de 2024
José Artur M. M. dos Santos           Marília Scardoelli dos SantosJosé Artur M. M. dos Santos           Marília Scardoelli dos Santos

Presidente                               1ª SecretáriaPresidente                               1ª Secretária
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EXPEDIENTE EXTERNO
323 - Conselho Municipal de Previdência - En-
caminha cópia da ata nº 155/2024.
324 - Tribunal de Contas do Estado - Encaminha 
Contas do Poder Executivo Municipal de Candiota, 
senhor Luiz Carlos Folador, exercício 2021.

EXPEDIENTE INTERNO
322 - Requerimento  - Vereador Gildo Feijó - Re-
quer agendamento de sessão especial alusiva ao 
dia do professor, no dia 17 de outubro, às 16 horas.

BAIXA PARA AS COMISSÕES

Divulgação TP

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 34 DO DIA 14 DE OUTUBRO DE 2024Nº 34 DO DIA 14 DE OUTUBRO DE 2024

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

Missas, procissão motorizada e almoço integraram 
comemorações dos 65 anos

FESTIVIDADE

Oúltimo domingo (13) foi comemorativo para a 
comunidade católica de Hulha Negra. Aconteceu 
o encerramento de uma programação especial 

pelos 65 anos da Paróquia São José, que contou com 
uma peregrinação de São José e acolhida nas comuni-
dades, o tríduo preparatório com a presença do bispo 
no dia de Nossa Senhora Aparecida, Mãe e padroeira 
do Brasil, além de uma procissão motorizada, bênção 
dos veículos, missa festiva, almoço e bingo benefi cente.

Ao TP, o frei Tiago Frey, disse que comemorar os 65 
anos da Paróquia São José foi com certeza um grande feito 
na história da Paróquia. “Tivemos como lema: ‘Com São 
José, peregrinos de Esperança’. Dessa maneira, a esperança 
faz parte da vida cristã, do seguimento de Jesus Cristo. 
Diante, às vezes, das adversidades da vida, somos chama-
dos com a fé, cultivarmos a esperança na nossa vida. E en-
xergar as coisas ao nosso redor com um olhar de esperança”.

Ele fez um destaque da presença do bispo Don 
frei Cleonir Dalbosco. “Ele nos trouxe um olhar tam-
bém do cuidado do episcopado pela evangelização, 
sempre presente nestes 65 anos da Paróquia São José. 
O bispo é aquele que orienta e conduz o povo de 
Deus. Dessa maneira, agradecemos a Deus pelo pas-
sado, gratidão pelo momento presente e olhamos com 
esperança o futuro. Que São José abençoe a todos!”.

Católicos comemoram os 65 anos da 
Paróquia São José em Hulha Negra

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.

Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

324 - Contas Poder Executivo 2021 - Prefeito Luiz 
Carlos Folador Tribunal de Contas do Estado 
Contas do Poder Executivo Municipal de Candiota, 
senhor Luiz Carlos Folador, exercício 2021.

ORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PROJETOS

298 - PL 086/2024 - Poder Executivo - Dispõe sobre 
as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária 
de 2025. SITUAÇÃO: Em votação o projeto com 
emendas – 2ª votação cfe art. 148 § 4º do RI. Apro-
vado por unanimidade.
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Ele reside em Candiota, mas é integrante da invernada Raízes da Tradição do CCTG Lila Alves, de Pinheiro Machado 

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 14 DE OUTUBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

Ata Aprovada
Ata nº 33/2024 referente a sessão ordinária do dia 09 de outubro 

de 2024.

Pedido de Providências 07/2024
Ementa: A Vereadora que esta subscreve, vem pelo presente solicitar, que seja 
informado ao Poder Legislativo Municipal, a Lista de Cargos e Salários de todos os 
servidores públicos da Prefeitura Municipal de Pedras Altas, Concursados, CC´s, GF´s 
e FG´s, bem como a última folha de pagamento completa do mês de setembro/2024.
Autoria: Viviane Maria Ávila Albuquerque
Votação: Aprovada pela maioria

Indicação 35/2024
Ementa: Que o Poder Executivo Municipal através de sua Secretaria competente 
estude a viabilidade de construir nos pontos de coleta de lixo do Interior do Muni-
cípio lixeiras de alvenaria e com cobertura, similares às utilizadas pela Prefeitura 
Municipal de Aceguá.
Autoria: Nadia Padilha Venâncio
Votação: Aprovada pela maioria

Samuel dança no grupo desde a sua criação

TRADICIONALISMO

Divulgação TP

No úl t imo dia 13 
de outubro, jovens 
tradicionalistas de 

inúmeros municípios 
gaúchos participaram da 
tão sonhada final da 20ª 
edição do JuvENART, 
realizado na cidade de 
Restinga Seca e organi-
zado pelo CTG Sentinela 
da Querência em parceria 
com a Universidade Fe-
deral e Prefeitura de San-
ta Maria, e do Movimento 
Tradicionalista Gaúcho 
(MTG), que inclui ape-
nas invernadas juvenis, 
diferente do ENART que 
é apenas para grupos 
adultos. Na oportunida-
de, invernadas de Can-
diota, Pinheiro Machado 
e Bagé passaram pelo 
tablado durante os três 
dias de classificatórias. 

Com o resultado 
divulgado na madrugada 
de segunda-feira (14), o 
grupo Raízes da Tradição 
de Pinheiro Machado, 
mesmo não se classifi-
cando para a final, saiu 
vitorioso. O motivo é que 
o integrante do grupo, o 
candiotense Samuel Du-
tra, 18 anos, conquistou 
o troféu Muuripás que 
é dividido entre cinco 
categorias – coreografia, 
bailarino destaque, pes-
quisa escrita e figurino. 

SENTIMENTO DE 
RECEBER O TROFÉU 

Samuel Dutra recebe o título de 
melhor dançarino do 20º JuvENART

Em conversa com 
Samuel que dança no gru-
po desde a sua criação, 
ele disse que o título foi 
algo que não esperava e 
contou que quando subiu 
no tablado, esqueceu que 
o prêmio existia e dançou 
somente com o coração 
e com toda a sua paixão 
pela dança. “Depois da 
nossa apresentação deu 
pra ver que o pessoal gos-
tou. Depois eu fui para 
a arquibancada com os 
meus amigos e de repente 
o meu primo, que dan-
ça comigo, chegou me 
dizendo que os jurados 
estavam me elogiando, e 
que um dos jurados tinha 
perguntado o meu nome. 
Naquele momento eu já 
fiquei apavorado, porque 
normalmente se pergun-
tam o teu nome, ou é pra 
fazer uma indicação ou 
porque deve estar acon-
tecendo alguma coisa 
com a tua pilcha e eles 
querem olhar mais de 
perto para terem certeza”, 
disse ele, falando que o 
primo então contou que 
ele havia sido indicado 
para o troféu, e que ele 
no mesmo instante fi-
cou em choque ao saber. 

Samuel disse que 
para quem dança há mui-
to tempo, ser reconhecido 
por algo que se ama de 
coração é muito bom e 
gratificante. Ele também 

disse que não ficou acre-
ditando muito que ganha-
ria, pois se o resultado 
fosse negativo, não iria se 
decepcionar tanto, des-
tacando que contou com 
o total apoio dos amigos 
do grupo, que ficaram 
na torcida pelo amigo. 
Quando finalmente os 
vencedores começaram 
a ser anunciados, Sa-
muel disse que ao ouvir 
o seu nome como bai-
larino destaque, ficou 
em choque e que todos 
em casa fizeram muita 
festa. “Eu não estava 
acreditando que eu tinha 
sido reconhecido por 
algo que eu gosto tanto, 
foi uma festa, não só pra 
mim, mas é uma baita 
conquista para o nosso 
grupo também. Na histó-
ria do CCTG Lila Alves 
e na história do grupo 
Raízes da Tradição, na 
terra das Cacimbinhas, 
nunca teve um dançarino 
destaque neste tipo e eu 
sou a primeira pessoa que 
ganha o prêmio Muuripás 
no JuvENART que não 
é pouca coisa”, ressal-
tou ele, informando que 
mais de 140 invernadas 
fizeram suas apresen-
tações e mais de 1 mil 
dançarinos passaram pelo 
tablado, sendo ele um 
dos vencedores. “Isso é 
algo que nunca mais vou 
esquecer”, disse, agra-

decendo os pais e o gru-
po Raízes da Tradição.

 
COREOGRAFIA 
E PREPARO

A reportagem do 
jornal também fez con-
tato com Julia Graziela, 
que além de ser uma das 
responsáveis pelo grupo 
é a coreógrafa e mãe de 
Samuel. Durante a con-
versa, ela disse que os 
integrantes estão dançan-
do a nova coreografia há 
poucos meses e que ela 
pensou em levar ao públi-
co uma música já existen-
te e com uma coreografia 
animada, para combinar 
com a alegria da inver-
nada e também levar algo 
diferenciado ao público. 

Ao explicar  um 
pouco mais sobre a dan-
ça e o papel destaque de 
Samuel entre os demais 
dançarinos, Julia disse 
que pensando na letra da 
música – perdido em um 
baile de fronteira, que 
fala sobre um peão que 
bebeu um pouco além 
do que devia e ficou em-
briagado, não se achando 
com ninguém para dan-
çar, era preciso ter uma 
pessoa engraçada e que 
topasse fazer o papel de 
principal. “Mostrei a mú-
sica para o grupo e per-
guntei para todos quem 
eles achavam que poderia 

fazer aquela parte, pois 
era preciso ser divertido e 
não ter vergonha de nada, 
e todos apontaram para 
o Samuel”, contou ela, 
dizendo que precisaram 
montar toda a coreografia 
para depois o encaixar 
no meio da dança, com 
dois pequenos detalhes, 
se passando por bêbado e 
totalmente fora do ritmo. 

“Ficou bem legal, 
ele dança o tempo todo 
fora do ritmo e super atra-
sado, tanto que no final 
o grupo inteiro para, e 
ele marca bem fora do 
tempo”, comentou Julia, 
dizendo que foi muito 
difícil fazer com que ele 
ficasse o tempo todo fora 
do compasso, pois como é 
dançarino há um bom tem-

po, não é uma tarefa fácil. 
“Apenas em um momento 
ele precisa entrar no ritmo, 
que é na hora do sapa-
teio, que inclusive ficou 
bem difícil para todos”. 

Sobre o troféu do 
filho e dançarino, Julia 
disse que é uma alegria 
muito grande, como mãe e 
como uma das fundadoras 
do grupo. “Para o prêmio 
é avaliado a pessoa que 
dança bem, que se destaca 
e que consegue interpretar 
a proposta. De todos os 
grupos, apenas cinco dan-
çarinos são indicados para 
receber o troféu, e neste 
ano quem trouxe pra casa 
foi o Samuel”. Ressaltou, 
contando da gritaria que 
fizeram em casa quando o 
nome dele foi anunciado. 
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O sonho iniciado pelo patriarca Denilson Rodrigues em 1994, agora é uma realidade nas mãos dos filhos Leonardo e Daiane

A mãe Rita de Cássia (com a netinha Isabella no 
colo) sempre deu apoio incondicional aos filhos, que 

seguiram numa trajetória empresarial de sucesso

Em 28 de outu-
bro de 1994, 
quando Can-
d io ta  a inda 
engat inhava 

como município, pois 
havia nascido em mar-
ço de 1992, o saudoso 
empresário Denilson 
Rodrigues inaugurava 
no bairro João Emílio, 
a Loja Móveis Rodri-
gues, onde até agora 
é a matriz da rede de 
lojas, que atualmente 
é a Rodrigues Casa e 
Construção.

Portanto, há 30 
anos surgia um negó-
cio familiar que não 
para de crescer, trans-
formando o sonho de 
Denilson, já falecido, 
em mais que realidade 
pelas mãos dos filhos 
Daiane e Leonardo 
(Léo), tendo o apoio 
incondicional da mãe 
Rita de Cássia Bonini 

Rodrigues Casa e Construção 
completa 30 anos de Candiota com 

inauguração de uma nova loja

Costa.

RODRIGUES 
+ SUPRIMENTOS

Passadas essas 
três décadas, o que 
era apenas uma loja 
de móveis, agora é um 
local em que é possível 
encontrar de tudo para 
decorar, mobiliar, cons-
truir e reformar.

Para comemorar 
a data, os irmãos Léo 
e Daiane inauguraram 
na últ ima segunda-
-feira (14), seu mais 
novo empreendimento, 
a Rodrigues + Supri-
mentos, localizada no 
antigo prédio das Lojas 
Becker, no centro de 
Candiota, na avenida 
24 de Março e ao lado 
da filial da Rodrigues 
Casa & Construção. 
“Apresentamos a nos-
sos clientes um novo 

O saudoso empresário Denilson Rodrigues (D) 
inaugurava em 28 de outubro de 1994, a 

matriz no bairro João Emílio, de um 
empreendimento que segue ativo e em expansão 

nas mãos dos filhos após 30 anos

conceito de empresa, 
diferente do tradicio-
nal. Uma loja específica 
para o profissional do 
campo e da cidade. 
Com artigos industriais 
e para os amantes de 
ferramentas”, enfatizam 
os empresários.

A Rodrigues + 
Suprimentos trabalha 
com aluguel de má-
quinas elétricas para 
construção e manu-
tenção, mangueiras de 
alta pressão, sistema 
hidráulico automotivo 
e industrial, venda de 
ferramentas, equipa-
mentos de segurança 
(EPIs), lubrificantes e 
é autorizada das mar-
cas Dewalt, Stanley e 
Wesco. Além disso, tem 
uma linha completa de 
parafusos.

POTENCIAL 
DE CANDIOTA

Acreditando mui-
to no potencial da cida-
de, em março de 2020, 
os irmãos Rodrigues 
abriram a filial da Casa 
& Construção no cora-
ção candiotense e ago-
ra trazem em primeira 
mão a inauguração da 
terceira loja. “Candiota 
é um município peque-
no de tamanho, mas 
grande em oportunida-
des. Venham conhecer 
a nova Rodrigues + 
Suprimentos. Nossos 
agradecimentos a todos 
os clientes e estamos 
aqui para fazer o melhor 
para vocês e aguardan-
do a sua visita. Aqui 
se encontra honestida-
de, palavra, humildade 
e compromisso com 
cliente”, declaram os 
irmãos Rodrigues.

O que você encontra na 
Rodrigues + Suprimentos

* Aluguel de máquinas elétricas para cons-
trução e manutenção
* Mangueiras de alta pressão
* Sistema hidráulico automotivo e industrial
* Venda de ferramentas
* Equipamentos de segurança (EPIs)
* Lubrificantes
* Linha completa de parafusos
* Autorizada das marcas Dewalt, Stanley e 
Wesco

Funcionários da filial 1, juntamente com os proprietários

Assim começou o sonho há 30 anos. 
Prédio da matriz na inauguração

Na matriz, no bairro João Emílio, também tem comemoração pelas três décadas

A filial 2 foi inaugurada esta semama para comemorar os 30 anos


